

## La expedición científica a Marruecos

La Comisión científica enviada a Marruecos por la Real Sociedad Española de Historia Natural y por el ministerio de Estado, conjuntamente, acaba de regresar de aquella zona después de dos meses de constantes excursiones. Los Sres. Navarro, Dantín, Bermúdez de Quiros, Cabrera y Escalera, que han formado la Comisión, se vieron precisados a realizar últimamente sus trabajos bajo la protección inmediata de nuestros soldados por el estado de inseguridad de la región. A su regreso han dado cuenta de sus trabajos a la Sociedad, siendo felicítadimos por el éxito obtenido, avalado por las dificultades de todo género que para conseguirlo han tenido que vencer.

El itinerario que recorrieron ha comprendido Ceuta, Tetuán, Iondak de Ain Yedida, Tángar, Arcila, Larache (camino de la costa), Alcazarquivir, Larache nuevamente, zocos Tzénin y Tzénin, Arcila (camino del interior) y Tángar. En cada uno de los lugares citados han hecho centro de excursiones, de modo que no han dejado sin recorrer punto alguno de la zona española, salvo las regiones montañosas, por completo inaccesibles a los europeos. Como botín de sus campañas han recolectado una gran cantidad de productos naturales, entre los que hay rocas, minerales, fósiles, muestras de tierras, plantas y animales de variadas especies. Han aportado también abundantes datos sobre Sociología y cosmografía del Imperio, y numerosas rectificaciones que hacen a las cartas geográficas y geológicas del país.

El Sr. Navarro estimó que en el respecto geológico el estudio ha permitido determinar las relaciones del sistema montañoso de los Jebel con el sistema rifeno y con nuestra cordillera penibética. Todo este amplio haz de montañas que encierra el Mediterráneo occidental, parte a su vez del gran sistema alpino, es independiente del Atlas, con el que a menudo se le confunde. Las llanuras que con él completan la península, y que alcanzan su más amplio desarrollo en la fértil cuenca del Lucus, atestiguan con sus fósiles una extensa invasión del mar plioceno en todo el Norte de Marruecos, que por aquella época quedaba reducido acaso a la mitad de su extensión actual.

El Sr. Dantín dio detallada cuenta de sus trabajos acerca de los datos meteorológicos, botánicos y agrícolas por él recogidos. Anticipó que, en conjunto, caracteriza a las llanuras del Lucus altas temperaturas en el centro del día con bruscos descensos durante la noche; además de los rocíos extraordinarios que caen en la región, y que son suficientes a explicar el vigor de una vegetación sometida durante las horas de sol a una activa evaporación. Las numerosas plantas recogidas, entre las que hay muchas interesantes, indican bien patentemente la filiación mediterránea de la flora. Toda la región no es sino un trozo de Andalucía: el lentisco, el madroño, el alcornoque y el acebuche invaden montañas y collados; el palmito llena el país por entero, asociado con jaras, cantuesos y hielcos; las adelfas adornan las orillas de los ríos.

Corroboran este mismo carácter mediterráneo que la vegetación imprime al territorio, los árboles que más se cultivan: la higuera, el granado, el almendro, el naranjo, frutales característicos de la región mediterránea.

Respecto del olivo, aunque el moro no lo cultiva, ya se advirtió antes que era silvestre, sabiéndose que es propio de la zona mediterránea. Setos y vallados están defendidos por pitas y chumberas, como en el S. y SE. de España.

Tenemos en la zona del Lucus enormes extensiones de tierras negras (*terras*), comparadas en fecundidad con los famosos *schernozems* rusos, riquísimas en humus, de las que el citado profesor ha traído abundantes muestras para su análisis. Por consejos del coronel Silvestre, se visitó la parte del Uad Mejazen, de productividad semejante a la Chaux francesa, y aun cuando no le son familiares al moro ni los más rudimentarios métodos de cultivo, la cosecha es este año formidable: la cebada, el trigo, el sorgo y el maíz (estos dos últimos recién sembrados) darán colosal rendimiento. Tendrá el capital español la inteligencia y patriotismo precisos para encontrar en el cultivo de estas fértiles tierras la compensación al sacrificio que se le ha impuesto a la nación entera con la conquista del territorio?

En cuanto a la parte zoológica de la expedición, el Sr. Cabrera, encargado de ella, juntamente con el Sr. Escalera, ha podido comprobar que la región es relativamente pobre en vertebrados y, en cambio, muy rica en insectos. De éstos se han recogido más de seis mil, entre ellos algunos desconocidos, y un género de coleópteros enteramente nuevo para la Ciencia. También entre los mamíferos hay alguno que parece ser nuevo. Por lo que toca a las aves, son casi las mismas que se encuentran en nuestro país.

Finalmente, para la Etnografía, el Sr. Bermúdez de Quiros, además de la observación personal, directa, en las ciudades, en los aduares, en los caminos, ha recogido las opiniones y referencias de las personas más autorizadas, no sólo de nuestro Ejército y de nuestra representación diplomática y consular, sino de los propios moros y judíos. Ha estudiado el Derecho y la Moral del anciano Easelani, el más culto de los intelectuales te-

tuanés; la Religión con el faquir de Alcazarquivir, Sidi-Mohamed-Saidi-Reisuni; la Administración local con el caid de Anyera; la situación del pueblo hebreo con Moryusef, el más influyente de los judíos de Larache, etcétera. En todo lo cual, lo que más le ha llamado la atención ha sido hallar en el idioma y costumbres del pueblo marroquí el secreto de nuestras palabras y de nuestros hábitos, como un hijo que, nacido fuera del solar familiar, viniera a él al cabo de los años y encontrara la clave de su historia.

La citada Comisión científica se propone publicar en breve un libro de vulgarización con los principales datos recogidos, ampliamente ilustrado, que dé a conocer de verdad, sin exageraciones en ningún sentido, las condiciones naturales de esta zona, que forma con el Rif la parte de Marruecos sometida a la influencia española. Además de este trabajo de conjunto, cada uno de los comisionados publicará Memorias técnicas referentes a la especialidad objeto de su estudio, dedicadas ya exclusivamente a los naturalistas de profesión.

### ACLARACIONES

## Lo del veto

Nuestro querido colega *La Mañana*, órgano del Sr. García Prieto, dice lo siguiente:

«Hace días se viene hablando, en todos los tonos, del veto puesto a un ministro por un prohombre liberal de gran predicamento.

El ministro ya se sabe quién es, el señor Alba. El primate ni siquiera hay que nombrarlo. Pero el veto no se ha formulado del modo que se cuenta, y esto conviene ponerlo en claro para que nadie se confunda.

Al Sr. García Prieto le visitó una persona de gran autoridad, de más autoridad que todos los ministros y que al mismo tiempo asiste a todos los Consejos, para informarle de que la nota dada en el del miércoles no respondía a los sentimientos expresados en aquella reunión, donde no se convino en mostrar satisfacción y gratitud por las renuncias del presidente y los vicepresidentes del Senado, sino en acogerlas «con dolor y amargura». Esa misma significadísima persona tuvo una sorpresa cuando se encontró con los términos totalmente cambiados. La nota la redactó luego el Sr. Alba, y sabido esto es muy fácil suponer lo que sigue.

El ilustre ex ministro de Estado no acertó a explicar que tal cosa hubiera podido suceder sin ánimo deliberado de causar molestias, de inferir agravios a quienes por tantos títulos merecen toda suerte de consideraciones, y ni él comprendió entonces ni nadie podrá comprender ahora cómo a tales actos se les presta aquiescencia.

Por consiguiente, el Sr. García Prieto decidió romper sus relaciones con el Gobierno que autoriza estos desmanes o que, por no desautorizar a nadie, transige con ellos.

Y las relaciones están rotas, y no hay más. El veto es ese.»

### ESPECTACULOS DE VERANO

## Inauguración del Magic-Park

Anoche se inauguró el nuevo parque de recreos establecido en el paseo de Rosales con el nombre de *Magic-Park*.

Asistió a la fiesta de inauguración una numerosísima concurrencia, atraída por los anuncios fijados en todo Madrid, y bien puede asegurarse que no quedó defraudada la expectación del público, porque las diversas distracciones del parque han sido instaladas con mucho gusto, advirtiéndose en todas ellas la mano de persona que conoce el negocio en que se ha metido.

*Magic-Park* ocupa una extensión considerable de terreno, con entrada por el paseo de Rosales y por la calle de Ferraz, y en ese recinto, espléndidamente iluminado, los espectadores pueden disfrutar, mediante el pago de pequeñas cantidades, de entretenimientos tan regocijantes como la plataforma de la risa y el ya célebre rompe platos.

Existe también en el nuevo parque un *carroussel* bastante perfeccionado, una buena pista de patines y un laberinto japonés, que anoche fué visitadísimo.

En el centro del parque funciona un buen cinematógrafo, y una banda de 20 profesores ameniza la velada hasta las doce y media de la noche.

Por todo el parque, adornado con macizos de claveles y rosas, hay distribuidas máquinas y aparatos de distintas clases.

En conjunto, el *Magic-Park* es un espectáculo muy digno de Madrid, y en él podrán pasar los madrileños muchas veladas agradables durante estas noches calurosas de estío.

En la fiesta de ayer, el público se mostró muy gratamente impresionado, recorriendo todas las instalaciones y especialmente las mencionadas del rompe platos y de la plataforma de la risa.

La circunstancia de concurrir anoche al parque numerosísimas señoras y muchachas, luciendo elegantes *toiletts*, dió mayor realce a la fiesta.

Es de esperar que el *Magic-Park* se vea siempre tan concurrido como en el acto de su apertura.

## ESTE DIARIO NO PERTENECE AL "TRUST"

## EN LA ZONA ESPAÑOLA

# Las últimas operaciones

### Nuevos detalles.—Los moros vecinos de Melilla están inquietos. En Tetuán, Larache y Arcila reina relativa tranquilidad. Bombardeando poblados.—Relación minuciosa de las últimas operaciones.—Más fuerzas a Africa.

## De Tánger

Tres puntos estratégicos.

TÁNGER. (Sábado, noche.) Hago minuciosas informaciones entre gente conocedora del terreno, y, uniendo su opinión a la que me da la propia experiencia y conocimiento de esta región, que he recorrido en varias ocasiones, deduzco cuál será el término del actual conflicto.

Dado el carácter de los moros, que conozco perfectamente, pues con ellos conviví hace veinte años, puedo asegurar que la resistencia a nuestra dominación en esta zona terminará cuando las tropas españolas ocupen tres puntos estratégicos, además de los dominados actualmente.

Son estos puntos los llamados Cuesta-Colorada, Zinat y el Fondak, que, en unión de los ocupados ahora, establecen una cadena de seguridad entre Alcazar y Tetuán.

Estos puestos tienen además la ventaja de que, aislando la llanura de la región montañosa, permitirán hacer vida normal a los habitantes de la primera, y también hacer imposible la vida a los montañeses, cuyas necesidades materiales les obligan a bajar a los poblados del llano.

Cortadas las comunicaciones, el precio de la paz será permitirles que bajen a los zocos del llano para hacer sus transacciones.

Cuesta Colorada está a 12 kilómetros del Norte del zoco de Tzénin y a 15 kilómetros de la cuesta de Zinat.

A otros 15 kilómetros de este punto se encuentra el Fondak.

Zinat se ve a simple vista desde Tánger, y los tres puntos, sobre Ouir, Tetuán y Alcazar, son como las avanzadas, dentro del nudo montañoso, que constituirán una garantía seria para la tranquilidad de los montañeses.

España necesita ocupar estos puntos para acabar rápidamente la guerra, y debe enviar elementos en número bastante para realizar esto, castigando de paso claramente a los moros que se opongan.

### Tranquilidad en Arcila.

TÁNGER. (Sábado, noche.) Acabo de celebrar una conferencia telefónica con Arcila, donde se halla el coronel Fernández Silvestre con nutrida columna.

Desde el coronel hasta el último soldado se muestran todos satisfechísimos del resultado del combate del día 12.

Según la frase del corresponsal con quien he hablado, fué durísimo, enorme, el castigo que sufrieron los moros; pero se considera necesario repetirlo para acabar de una vez.

Hoy no ha habido fuego.

Dígame el corresponsal que me escribió una carta, que no ha llegado, sin duda, por el retraso con que vienen los peatones.

### Informes de Tetuán.

En Tetuán, según mis informes, tampoco hay fuego.

Dígame que los moros están dedicados a enterrar sus muertos, atender a los heridos y buscar cartuchos para hacer recargos.

### Equivocación de los moros.

TÁNGER. (Sábado, noche.) Acabo de recibir la carta anunciada por el corresponsal de Arcila.

Confirma cuanto he telegrafiado, y sólo da un detalle nuevo, pero muy curioso.

Los moros habían prometido tomar el té el día 12 por la tarde en Arcila.

Y claro es que se equivocaron por completo.

El referido combate es aquí el suceso del día.

Ha reaccionado grandemente el espíritu público.

### Moros amenazados.

Me informan hoy de que los contingentes moros que han ido del Fash a Tetuán y al zoco Tzénin lo hicieron ante la amenaza de que les incendiarían las cosechas, si no acudían a prestar ayuda a los que se han lanzado a la guerra.

### La columna Silvestre.

Esta mañana ha hecho una salida la columna del coronel Silvestre.

Ha debido limitarse a abastecer el zoco Tzénin, pues a las cuatro de la tarde se encontraba la columna otra vez en Arcila.

### Visitando el «Pelayo».

Han visitado el *Pelayo* el encargado de Negocios, Sr. Cano, y el secretario, Sr. Muguiro.

### Información inexacta.

Es completamente falsa la noticia publicada ahí de haberse procedido a un reparto de armas entre los empleados y otros elementos, que ni han formado secciones ni guardan los puestos de la población, como equivocadamente se ha dicho.

### Empleados de Correos y Telégrafos.

Mañana, de madrugada, saldrán para Arcila siete funcionarios españoles de Correos y Telégrafos.

Estos, para trasladarse al indicado punto,

han fletado, por su cuenta, una lancha automóvil.

### Dos secuestrados que se fugan.

TÁNGER. (Sábado, noche.) Han llegado los dependientes de comercio Tortajada y Curro, que, en unión de Sánchez, fueron detenidos por los moros el día 27.

Como se recordará, Sánchez se había fugado hace unos días y se supuso que sus dos compañeros habían sido asesinados.

Hoy se han presentado aquí diciendo que siguieron presos porque los moros les retenían con objeto de canjearlos en el caso de que las tropas españolas les hicieran algunos prisioneros.

El día que se fugó Sánchez se indignaron los moros y maltrataron a Tortajada y Curro; pero éstos el día 12 aprovecharon para huir la ocasión que se les presentó, pues les dejaron sin guardianes, porque unos moros marcharon al combate y los que quedaron huyeron al tener noticia de la gran victoria alcanzada por las tropas españolas.

Anoche lograron llegar a Tánger después de haber pasado quince días de cautiverio.

## De Rincón de Medik

La brigada Arráz.—Más artillería.

RINCÓN DEL MEDIK. (Domingo, madrugada.) Ha llegado a Tetuán el general Arráz, con el resto de su brigada.

También han llegado a la misma plaza tres baterías procedentes de Ceuta.

### Un tiroteo.

Al efectuarse un reconocimiento fueron tiroteados ayer por el enemigo los escuadrones de las tropas regulares de Melilla.

El enemigo huyó en seguida.

### Moros capturados.

Han sido capturados algunos moros con cartuchos.

### Buselam, cañoneado.

La artillería ha cañoneado el poblado de Buselam, destruyendo algunas de sus casas. Buselam es un poblado que se levanta en una meseta formada en la vertiente Norte de los montes de Beni Hosmar.

Su situación es bellísima y ofrece, visto desde Tetuán, un aspecto muy pintoresco, pues blanquean sus casas entre un verdadero bosque de árboles.

Es una posición ventajosa por su altura y por dominarse desde ella toda la vega de Tetuán, varios poblados importantes y las rutas todas que conducen a la hermosa ciudad mora.

## De Ceuta

La posición de Lauzien.

CEUTA. (Telegrama de las dos de la tarde de ayer sábado; recibido a las once de la noche.) La posición de Lauzien, ocupada el día 11 del actual por nuestras tropas, se halla situada a la derecha del camino de Tánger, sobre los puentes de Buceja y Bate, en la llanura donde se dió la batalla de Wad-Ras en 1860.

### Las bajas del día 11.

Al tomar la mencionada posición, el día 11, tuvimos las siguientes bajas:

Muertos.—El comandante Mantilla y el teniente Reinoso.

Heridos.—El teniente coronel Castro y los tenientes Arredondo, García Ramos y Ben-Amar.

Contuso, el teniente coronel Camino.

### Los que guarnecen la posición.

Guarnecen la posición de Lauzien el batallón de cazadores de Madrid, una batería de montaña, al mando del capitán Aguilera; un grupo de ametralladoras, una sección de Ingenieros y una compañía del batallón indígena de Ceuta al mando del capitán Castro Girona.

### Bajas del día 12.

El día 12, cuando atacaron los moros la posición a que vengo refiriéndome, tuvo las bajas siguientes:

Muertos.—Siete de tropa. Heridos.—Los tenientes López Pozas, Calvo Enrique y Alvarez Samper, y 32 individuos de tropa.

Bajas de la batería de montaña: Muerto el teniente Alfranca.

Heridos.—Ocho de tropa.

Bajas de la sección de Ingenieros: Muertos.—Tres de tropa.

Heridos.—Dos de tropa.

Estas bajas pertenecen a la columna del coronel García Moreno.

Bajas de la columna Primo de Rivera.

La columna del general Primo de Rivera, al ocupar la posición de Samsa, tuvo las bajas siguientes:

Cuatro muertos de tropa.

Once heridos, también de tropa.

Heridos también el capitán Serrador, los tenientes Hazaña y Pérez Martín, pertenecientes al tercer batallón del regimiento de Infantería del Serrallo.

Las fuerzas indígenas de Ceuta, pertenecientes a dicha columna, tuvieron cinco muertos y un herido de tropa.

También resultó herido el teniente Espinosa.

Heridos de tropa:

Del batallón de Llerena, uno.

Del de Arapiles, uno.

De Artillería de montaña, uno.

Del regimiento de Infantería de Ceuta, uno.

### EL COMBATE DEL ZOCO EL ARBA

Los moros cuentan...

CEUTA. (Sábado, noche.) Prestigiosos moros, llegados de Arcila, me dicen que se advierte una gran efervescencia en la mayoría de las tribus lindantes con el camino.

Refieren que en la madrugada de ayer se entabló un gran combate en las inmediaciones de Zoco del Arba.

Según su relato, el coronel Silvestre, que al frente de una columna practicaba un reconocimiento, descubrió importantes núcleos de moros que ocupaban una línea muy extensa frente al zoco del Arba e intentaban realizar un movimiento envolvente contra nuestras tropas.

Las fuerzas del coronel Sr. Silvestre ocuparon posiciones y emplazaron la artillería, comenzando a cañonear a los rebeldes.

Generalizóse la acción y los moros atacaron con furia bajo la dirección de algunos partidarios del Raisuli.

Las tropas españolas se batieron con gran arrojo de las continuadas embestidas de los moros, que luchaban con verdadera furia, a pesar del estrago que los cañones y ametralladoras producían en sus filas.

Al medio día apareció por Occidente una columna que había salido de Arcila, y con este refuerzo consiguió el coronel Sr. Silvestre arrojar definitivamente al enemigo de las posiciones que ocupaba.

Después de una lucha tenaz por ambas partes, los contingentes moros se dispersaron, refugiándose en el interior de las tribus comarcanas.

### Numerosas bajas moras.

Los moros tuvieron más de ciento cincuenta muertos y numerosos heridos. Perdieron bastantes fusiles y muchas gummias, que recogieron las tropas españolas.

### Nuestras bajas.

Según afirma mi interlocutor, los españoles tuvieron los siguientes heridos: el teniente de las fuerzas indígenas, Sr. Mestre, un oficial moro y tres soldados indígenas; el teniente de Artillería Sr. Acosta, el sargento Bravo y los soldados Benedito Herrador y Bartolomé Lara; el corneta Sánchez y los soldados Gregorio Caamaño y Sebastián Bello, de infantería de Marina; el cabo Reyes y el soldado Juan Fernández.

### Impresión en los moros.

La victoria de los españoles ha causado enorme impresión entre los moros, reconociendo las cualidades de mando y la energía del coronel Silvestre.

### EL COMBATE DEL DIA 11

Relato de un herido.

CEUTA. (Sábado, noche.) Un herido en el combate del día 11 me lo refiere en la forma siguiente:

El general Primo de Rivera había ordenado que de madrugada saliera del campamento general una columna al mando del coronel Sr. García Moreno, para posesionarse de Lauzien.

Formaban la columna el batallón de cazadores de Madrid, al mando del Sr. López Pozas, y las fuerzas regulares indígenas de Ceuta.

La posición fué ocupada por las tropas, que cansadas de la inactividad del campamento, marcharon poseídas de gran entusiasmo.

A las cinco de la mañana salió otra columna, mandada por el general Primo de Rivera, conduciendo un convoy de víveres y municiones para seis días, a la posición de Lauzien.

El general Alfau ordenó que el teniente coronel D. Alfredo Castro, con el batallón de cazadores de Arapiles, avanzase para proteger el regreso del convoy.

Después de una hora de marcha, los cazadores de Arapiles se dirigieron a ocupar unas posiciones que reunían las condiciones necesarias para el objetivo de la operación.

Parte de las tropas atravesó el río Martín, mientras que el ala izquierda se dirigió a una posición que ocupaban numerosos contingentes de moros, y consiguió apoderarse de ella después de obstinada lucha, desalojando al enemigo en una carga a la bayoneta.

El resto del batallón quedó de reserva para las contingencias de la operación.

Los cazadores de Arapiles se mantuvieron durante todo el día en las posiciones que habían ocupado, aguantando el incansante fuego de los moros y protegiendo la retirada de las fuerzas que escoltaban el convoy, has-

ta que regresaron éstas al campamento general.

Cumplido el objetivo, el batallón de Arapiles inició también su repliegue; pero si bien el movimiento fue relativamente fácil para la fuerza que estaba situada al lado del río Martín, y que pudo seguir en su retirada el camino en construcción, resultó deficiente para las tropas que ocupaban las alturas en el lado derecho del río, por formar el terreno una serie de barrancadas, desde las que los moros hacían fuego y se oponían a la marcha.

Retiraron estas fuerzas bajo la protección de la tercera compañía, que formaba la reserva.

Las sombras de la noche, que lo envolvían todo, contribuyeron a dificultar nuestra marcha, y así continuamos durante un trayecto de cinco kilómetros, trayéndonos a los heridos y rechazando continuamente los ataques de los moros.

Al rebasar la segunda cañada, el teniente coronel Sr. Castro, que recorría la línea de fuego animándonos a todos, recibió un balazo en el pie derecho.

Se intentó colocarle en una camilla para prestarle los primeros auxilios; pero el señor Castro, enardecido, se negó a ello, y transportado en hombros de los soldados, continuó dirigiendo la retirada y dictando las disposiciones necesarias hasta que llegó el general Primo de Rivera.

Ante la plana mayor del batallón de Arapiles, el general Primo de Rivera felicitó al teniente coronel Sr. Castro, por el denudo y valor que había mostrado en la acción.

También se distinguió por su comportamiento el teniente Sr. Marengo.

La brigada Ceuta-Serrallo.

CEUTA. (Domingo, madrugada.) En vista de que se hallan en Tetuán los dos regimientos de Ceuta y Serrallo, que forman la brigada de guarnición de Ceuta, ha marchado a aquella plaza el general Arráiz a tomar el mando de estas fuerzas, acompañado de su ayudante, capitán alumno en prácticas de la Escuela Superior de Guerra.

El comandante Cantero.

Ha llegado el comandante Sr. Cantero, nombrado jefe de Estado Mayor de la brigada Arráiz. Mañana marchará a Tetuán a incorporarse.

El general López Herrero.

El general López Herrero tomará el mando de la brigada que guarnece Ceuta.

Los servicios de la plaza.

Hoy comenzarán a prestar los servicios de plaza en ésta fuerzas del regimiento de Saboya. Se espera la llegada del segundo batallón de este regimiento y otro del de Wad-Rás, para completar la brigada.

Viveres y provisiones.

El destructor «Proserpina», abarrotado de viveres, ha marchado a Rincón del Mediki.

El vapor «Apostol» marchará también a aquel punto a desembarcar paja que, procedente de Orán, ha traído el vapor «Ramónita».

Sin coche.

Hoy no ha salido coche para Tetuán. El Sr. Albert.

Ha llegado a esta plaza el ex alcalde de Málaga D. Ricardo Albert, copropietario de la granja de las inmediaciones de Tetuán, en que murieron asesinados seis obreros.

El «Extremadura».

Acaba de fondear en esta rada, procedente del lugar del siniestro del «General Concha», el cañonero «Extremadura».

Convoy de heridos.

Procedente de Tetuán ha llegado un convoy conduciendo 22 heridos. Ingresaron en el Hospital Militar.

De Melilla

Paseo militar.

MELILLA. (Sábado, noche.) La brigada de cazadores que manda el general Agulla ha realizado un paseo militar.

Ha regresado a la caída de la tarde. Compañía la columna cuatro batallones, tres baterías, cuatro escuadrones, columnas de municiones, ambulancias, intendencia y estaciones ópticas.

MOROS ALARMADOS

Telegrama oficial.

MELILLA, 14 (19.55.) Comandante general a ministro Guerra:

Indígenas de kabitas comprendidas en territorio esta Comandancia general que pasan verano en llanura Buer, consagradas a labores recolección y a pastorear sus rebaños, se han retirado a sus poblados precipitadamente por haber recibido aviso de que los Beni-bu-Yahí y M'Talza piensan llevar a cabo con su caballería una rusia por dicha zona. Tengo cuatro escuadrones preparados en Nador y Zeluan y cien caballos Policía para que vigilen la llanura y apoyados por Artillería e Infantería castiguen a los invasores si realizaran su proyecto.

De Cádiz

Esperando al «Cataluña».

CADIZ. (Sábado, tarde.) Espérase en este puerto al crucero «Cataluña».

Fuerzas a Marruecos.

En el vapor «Canalejas», que zarpará a las nueve de la noche, marcharán a Marruecos tropas de los regimientos de la Reina y Covadonga.

En este momento dichas fuerzas se dirigen al muelle, seguidas de un enorme gentío que vitorea a España, al Ejército y a la Marina.

Los soldados marchan alegres y disciplinados, y ni una sola falta se nota en las filas. Presencian el embarque el gobernador militar interino, Sr. Llopis, y los jefes y oficiales de los Cuerpos de la guarnición.

El «Canalejas» llevará además material de guerra.

Viveres a Larache.

CADIZ. (Sábado, noche.) Ha zarpado

con rumbo a Larache el cañonero Laya, llevando gran número de cajas de galleta.

A las diez de la noche zarpará el vapor Canalejas, también con rumbo a Larache.

Lleva 36 mulos para la Artillería de montaña, harina y otros viveres, carros aljibes y tiendas de campaña.

Marchan a bordo del Canalejas varios jefes y oficiales, que se incorporarán a sus Cuerpos respectivos: 400 soldados de los regimientos de la Reina y Covadonga, y otros de Infantería de Marina, que estaban con licencia.

De Córdoba

El tercer batallón de Wad-Ras.

CORDOBA. (Sábado, noche.) Esta noche pasó el tren militar que conduce el tercer batallón del regimiento de Wad-Ras, formado por 573 soldados.

El tren iba adornado de ramaje, banderas y letreros patrióticos.

El gobernador saludó al coronel, Sr. Alvarez de Quiñones.

Acudieron a la estación todos los oficiales y jefes francos de servicio.

Se dieron entusiastas vivas a España.

Destinos a Marruecos

Infantería.

Capitanes D. Miguel García Gutiérrez, al regimiento de Ceuta; D. Vicente Val Llorente, al de Extremadura; D. Rafael Valenzuela Urzáiz, a cazadores de Barbastro; don Santiago González Tablas, a Arapiles, y don José de Guadalfajara, a las Navas.

Estos marchan voluntarios.

Primeros tenientes D. Enrique Solas, don Anselmo Fantova, D. Emilio López, D. Zolito García, D. Félix Gaurter y D. Alfredo Díaz, a Wad Ras, en Ceuta; D. Antonio Alvarez, a Saboya, en Ceuta; D. Eloy Ezpiu y D. Alvaro Area, al de Borbón; don José María Pery, D. Manuel Martín, D. Rafael Ripoll, D. José Vidal y D. Francisco Alegre, al de Extremadura.

Segundos tenientes D. Juan Martínez, a Cazadores de Arapiles; D. José Cebollero, al regimiento del Serrallo; D. Germán Clemente, al de Saboya, en Ceuta; D. Francisco Romero y D. Gonzalo Bellod, al de Wad-Ras, en Ceuta; D. Ricardo Chacón, D. Ricardo Román, D. Joaquín Solehaga, D. Francisco García y D. José Escobar, al de Extremadura; D. Manuel Rodrigo y D. Enrique Chacón, al de Borbón.

Segundos tenientes de la escala de reserva D. Victoriano González y D. Pedro Pérez, al de Saboya, en Ceuta; D. José Rodríguez, don José Cuadro y D. Federico López, al de Wad-Ras, en Ceuta; D. Antonio Calvet y D. Saturnino Arocas, al de Borbón; D. Antonio Montaner, D. José Macián, D. Pedro Martín y D. Anselmo Fernández, al de Extremadura; D. Juan Márquez, a Cazadores de las Navas; D. Santiago Ortega, al regimiento de Ceuta, y D. Félix Fernández, a Cazadores de Barbastro.

Por telegrama se han dado órdenes para que todos estos oficiales se incorporen inmediatamente a sus destinos.

ARTILLEROS A TETUAN

Anoche llegó a la estación del Norte, procedente de Vitoria, un tren militar conduciendo una batería de Artillería, que salió de su destino con orden de marchar a Algeciras.

Fue recibida en la estación por el comandante general de Artillería de la sexta región, general Cascajares, que accidentalmente se encuentra en esta corte en uso de permiso.

Durante el viaje, las tropas expedicionarias fueron objeto de cariñosas manifestaciones de simpatía y muy agasajadas. En Valladolid un coronel de Artillería entregó 50 duros al capitán de la batería para su distribución entre los soldados, y en Avila el Ayuntamiento obsequió a los oficiales con cajitas de cigarros.

En un tren de circunvalación fué trasladada la batería de la estación del Norte a la del Mediodía, en donde esperaban un ayudante de S. M., el general Contreras y numerosos jefes y oficiales de todas las Armas.

Llamamiento de soldados de cuota

El ministro de la Gobernación, ampliando anoche el acuerdo adoptado por el Consejo de ministros, referente a la ley de Reclutamiento, decía que se dirigirá una circular a los jefes de los distritos militares para que se cumpla fielmente dicha ley.

—Serán llamados los soldados de la primera cuota, licenciados recientemente?—le preguntó un periodista.

—Todos—contestó el ministro—serán llamados, porque la ley, cuyo texto examinamos detalladamente en Consejo, dice que serán licenciados a los tres meses, excepto en caso de campaña ó circunstancias extraordinarias.

Este acuerdo, como ven ustedes, es muy importante y demuestra el espíritu democrático con que se aplica la ley. Son, pues, injustas estas campañas en contra del Gobierno sobre este asunto.

EN LA COSTA DE AFRICA

Pérdida del «General Concha».

El cañonero destruido.

ALHUCEMAS. (Telegrama de las cuatro y cuarto de la tarde de ayer, sábado; recibido a la una y cuarenta de la madrugada de hoy.) El crucero Reina Regente y los cañoneros Lauria y Recalde se dirigieron al sitio en que se encuentra el casco del General Concha, con objeto de destruirlo, para evitar que los moros se apoderasen de las municiones que quedaban a bordo.

En poco rato quedó el cañonero completamente destruido y convertido en un montón de hierro.

Los prisioneros.

Han conseguido los moros amigos de la kabila de Bocoya que los prisioneros estén re-

unidos, habitando la casa del Larbi, de la citada kabila.

Se asegura que el marino herido José Ariza González, prisionero en casa del moro Sibera, falleció ayer, a causa de las heridas.

Este marino se encontraba con dos más. Se reciben nuevas cartas de los prisioneros, asegurando que están bien tratados.

El rescate.

El comandante militar de Alhucemas, señor Gavilá, sigue trabajando para conseguir el rescate de los prisioneros, y se cree que no tardará en conseguirlo.

Reina tranquilidad en la plaza.

Los moros mueren en el cañonero.

MELILLA. (Sábado, noche.) Los buques de la escuadra han destruido el cañonero «General Concha», echándolo a pique.

Los mismos proyectiles que abrieron el casco del cañonero mataron a los moros que habían entrado para saquearlo y que, víctimas de su piratería, se hundieron en el mar con el barco.

Buques de la escuadra.

Procedente de Alhucemas pasó frente a la rada el crucero «Extremadura», con rumbo a Poniente.

También procedente de Alhucemas, ha fondeado en la rada de Melilla el crucero «Reina Regente».

Los heridos mejoran.

En general, puede decirse que mejoran los heridos que están en el hospital.

Han sido dados de alta Antonio López Moreno y Cristóbal Moreno.

El cabo Antonio Mena, que estaba muy grave, ha mejorado notablemente, y se cree seguro que se le salvará.

Entierro del marino Alarcón.

Se ha verificado a las doce de la mañana el entierro del cadáver del marino Salvador Alarcón, fallecido ayer.

Asistieron las autoridades y numeroso público.

Fue sacado el féretro por individuos de la compañía de mar.

La Comandancia de Marina ha enviado una corona.

Costea la sepultura el notario D. Roberto Cano, quien hace donación de la misma a la familia del desgraciado marino.

Esperando al «Recalde».

CADIZ. (Sábado, noche.) Se espera que mañana llegue el cañonero Recalde, conduciendo los restantes tripulantes del cañonero General Concha.

La dotación del «Concha».

CADIZ. (Domingo, mañana.) Comunican de San Fernando que a las tres de la madrugada llegó el cañonero Recalde con los supervivientes de la dotación del General Concha. Desembarcaron en el muelle de frente a la Carraca, marchando a sus casas.

Se han producido en el muelle las escenas consiguientes.

Vinieron el condestable D. Antonio Nogueiras y el practicante Sr. Quiñón, de Cádiz.

En el cañonero Lauria han quedado otros individuos de la dotación del Concha.

Entre los llegados a la Carraca figuran, el fogonero Antonio Garrido, cabo de cañón José Luna, fogoneros José Núñez, Antonio Orozco y Manuel Andrade, cabos de mar Manuel Rodríguez Carrasco y Francisco Flores, marineros Nemesio Pérez, José Andrade y Manuel Rojas, fogonero José Facio, marineros Francisco Vandala, Antonio Martínez y Pedro López, marino preferente José Baena Estrella, marino Antonio Martínez Infantes, marino preferente Manuel García Tabares, fogoneros José Carrasco, Antonio Rodríguez, Juan Gil, Antonio González y cartero Luis Lara, hasta treinta y cinco.

El Lauria llegará pronto.

En el Recalde no vino ningún herido.

El Sr. Ramos Izquierdo.

Se dice que el Sr. Ramos Izquierdo se portó heroicamente, recibiendo dos balazos en los brazos antes de ser hecho prisionero por la avalancha de moros que penetró por la borda.

Otros detalles.

El primero en morir fué el ordenanza del comandante, marino José Piñero. Después succumbió el condestable Sr. Muñoz.

El mayordomo, Sr. Gómez, luchó heroicamente, matando a muchos moros al defender la entrada del departamento de máquinas.

Distinguieronse, además del comandante y los ya citados, los marineros Azcorra y Alejo, ambos vizcaínos, que sostuvieron una lucha con los moros a cuchilladas.

Lo que pedían los moros.

Para entregar los prisioneros pidieron los moros 50.000 duros y el buque tal como había quedado al varar.

La exigencia fué rechazada, y el barco fué destruido a cañonazos.

A la una de la madrugada del miércoles llegó el agua a la cubierta del Concha.

En seguida se procedió a inutilizar el armamento del barco.

Juicios contradictorios.

El ministro de Marina ha teleografiado al comandante general del Apostadero de Cádiz ordenando se instruyan los expedientes de juicios contradictorios a que haya lugar con motivo de los ataques sufridos por la dotación del cañonero «General Concha», cuando dicho buque encalló y de la heroica defensa del barco que hizo el personal de a bordo.

En dicha orden se hace presente que dichos expedientes se incoen antes de expirar el plazo reglamentario.

Telegramas de pésame.

Varias entidades han dirigido expresivos telegramas de pésame al ministro de Marina con ocasión de la pérdida del «General Concha», haciendo presente en ellos los sentimientos que han causado en dichas entidades las desgracias tan lamentables, que privan a la Patria de sufridos marinos, aunque la honraron grandemente con su bizarro proceder.

La tripulación del «Concha».

En el ministerio de Marina se ha recibido un telegrama oficial del comandante general

del Apostadero de Cádiz dando cuenta de la llegada del cañonero «Recalde», que conduce a su bordo parte de la tripulación del cañonero «General Concha».

Los franceses en Marruecos

TANGER. (Sábado, noche.) La Prensa francesa da cuenta de algunos violentos combates librados en la región de Tadla, diciendo que son los más violentos que desde tiempo inmemorial se recuerdan en dicha región. Uno fué en 8 de junio, siendo su objetivo la ocupación de la Alcazaba de Kisla. Los enemigos tuvieron, sólo de arma blanca, 30 muertos y multitud de heridos.

Las tropas francesas indígenas tuvieron 20 muertos y 30 heridos.

Otro combate se realizó dos días después, teniendo los franceses 45 soldados y un oficial muertos y 109 heridos.

En ambos combates fueron dispersados los moros, perseguidos y castigados duramente por el comandante Mangin con sus fuerzas.

También hace referencia la Prensa francesa a un ataque a la línea férrea de Rabat a Kinitra, siendo rechazados los moros con grandes pérdidas, y dejando 13 prisioneros, muchos fusiles, 11 caballos y 14 camellos.

La circunstancia de no depender la zona española de los centros diplomáticos de Tánger, hace difícil la información de cuanto en ella ocurre.

Detalles.

PARIS. Nuevos telegramas de Tánger dicen que la lucha entre las fuerzas del coronel Mangin y los moros ha sido sangrienta. Hubo dos combates.

En el primero sólo lucharon las tropas indígenas y los goumieres.

Tuvieron 25 muertos y 30 heridos.

Entre los primeros dos oficiales.

El segundo combate fué al día siguiente, y entraron en fuego las fuerzas francesas.

Tuvieron 45 muertos y 102 heridos.

Entre los muertos un oficial.

Los telegramas particulares hacen pasar de 70 los muertos y de 150 los heridos. Logrado el objetivo, las fuerzas de Mangin volvieron a Tadla.

Agadir en peligro.

TANGER. Dicen de Agadir que los rebeldes, mandados por el caid de Anflus, se están recoscentrando en las montañas próximas. Se proponen reunirse en número suficiente para dar el asalto a Agadir.

En la Cámara.

Apenas comienza mañana en la Cámara la sesión, el socialista Jaurés interpondrá al Gobierno acerca de los encuentros que ha habido en Marruecos entre las tropas francesas y los kabileños.

AUTOMOVILISMO

Las carreras de ayer

SAN ILDEFONSO. (Sábado, tarde.) Hoy ha continuado en La Granja el examen de los coches que tomarán parte en las carreras de mañana.

A los periodistas les ha sido permitida la entrada a la Casa de Infantes, que es donde se hace el examen de los coches.

Han llegado muchos automovilistas a presenciar la prueba.

Los ingenieros militares trabajan activamente para tender el teléfono de campaña en todo el circuito.

De los coches inscriptos han dejado de presentarse el «Excelsior» y el «S. C. A. R.» Seguramente tampoco correrá el «Sumbeam».

Reina gran entusiasmo entre los corredores que se han de disputar los numerosos premios de esta importante carrera.

La hora de salida del primer coche es la de las diez de la mañana, y los demás irán saliendo con un intervalo de cinco minutos de coche a coche.

Hay mucho interés por saber qué coche resultará ganador de este concurso.

El jurado, compuesto por los miembros del Real Automóvil Club de España, Centro Electrotécnico y Cámara Sindical, ha llevado hoy un día de verdadero trabajo.

(En este punto la conferencia, se interrumpe la comunicación telefónica, a causa de la tormenta.)

LAS CARRERAS DE HOY

(De nuestro enviado Sr. Sánchez de León.)

SAN ILDEFONSO. (Domingo, mañana.) Esta mañana, antes de las siete, comenzaron los preparativos para las carreras que hablan de comenzar tres horas después.

En la Casa de los Infantes, donde estaban guardados los automóviles, la animación era grande, y la actividad aumentaba a medida que se acercaba la hora de dar comienzo a la carrera.

En la Granja no se observaba tanta animación como se creía, cosa que hizo presumir la llegada de los coches que empezaron a venir a última hora de la tarde de ayer.

La Familia Real.

A las diez y cuarto en punto llegó la Familia Real a la tribuna que al efecto se había levantado en la Puerta de Segovia, Su Majestad doña Victoria, el Príncipe de Asturias, la Infanta doña Beatriz, con sus hijos, las duquesas de San Carlos y de la Conquista y las condesas del Puerto y de los Llanos.

La salida.

A las diez y trece, sin haber llegado el coche piloto que tenía que salir de San Rafael, salió el coche número 2, que era un Ph. Schneider, conducido por el marqués de Ugeda.

Luego, de cinco en cinco minutos, fueron partiendo los demás, que eran:

Número 3. Roll Roite, llevado por mister Placefol.

5.—Humbert, conducido por el Sr. San-Román.

6.—Clement Tabot, llevado por el señor Hudge.

7.—Mercedes, del duque de Zaref.

8.—Panhard, de D. Angel Santibáñez.

9.—Copel, pilotado por el Sr. Román Manzano.

10.—Leonnoy, llevado por D. Juan García Ocaña.

11.—Panhard, conducido por el aviador Garnier.

13.—Ph. Schneider, de D. Juan Toda.

13.—Panhard, de D. Julio Labayen.

14.—Lorraine Dietrich, llevado por el marqués de Autencia.

16.—Roll Roite, de D. Carlos Salamanca.

17, 18 y 19.—Dion-Bouton, conducidos respectivamente por el marqués d'Avray, el marqués de San Carlos y D. Arsenio Cebrián.

20 y último.—Nerva, llevado por el señor conde de la Patilla.

EJÉRCITO Y ARMADA

ASUNTOS DE GUERRA

Visitas.

Hoy visitaron al general Luque los generales Weyler, Esteban, Barrasa y Cascajares, el ex ministro Sr. Arias de Miranda y una Comisión de la Asociación del Progreso de las Ciencias, presidida por el general Ramos y el Sr. Torres Quevedo.

Inválidos.

Ingresa en Invalidos el comandante de Infantería D. Leoncio Sánchez Serrano.

Comisiones mixtas.

Se nombra vocal de la de Burgos al teniente coronel de Infantería D. Marcos Rodríguez Calvo, y de la de Huesca al comandante de ídem D. Miguel Salvador.

Profesorado.

Se anuncian dos vacantes de comandante profesor en la Academia de Caballería, y es nombrado profesor de plantilla de la Academia de Infantería el primer teniente D. Luis Balanzat.

Guardia colonial de Guinea.

Es nombrado segundo jefe de dicha Guardia el capitán de la Guardia Civil D. Pablo Riera.

Matrimonios.

Se concede licencia matrimonial al teniente de la Guardia Civil D. Tomás Briza, oficial primero de Oficinas D. Casimiro Iglesias, comandante de Caballería D. Manuel Díez de Mogrovejo y primer teniente de Infantería D. Manuel Aguirre y M. Valdivieso.

Retiros.

Se concede al subinspector médico de segunda D. Antonio Pujales y al teniente coronel de Caballería D. Manuel Díez de Mogrovejo.

Cartera militar.

Se ha dispuesto que los poseedores de la cartera militar de identidad deben saber siempre el número que tenga la misma, al objeto de cumplimentar lo dispuesto en caso de extravío.

Comisión de vías férreas.

# INFORMACIONES DEL EXTRANJERO

## SERVICIOS ESPECIALES DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

POR CABLE-TELÉGRAFO-TELÉFONO Y CORREO

### Hace cincuenta años

(Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA)  
15 de junio de 1863.

PARIS, 14. En las segundas elecciones que han tenido lugar en el sexto distrito de París ha sido elegido el candidato de oposición, M. Gueroult, por 17.495 votos. El candidato del Gobierno, M. Jouché Lepelletier, sólo ha tenido 11.016.

En Lyon han triunfado los Sres. Faure y Peiras.

En Versalles, en el Havre y en el Charente han alcanzado la victoria las candidaturas de oposición.

En Burdeos, Tambray y Alto Rhin vencieron los candidatos del Gobierno.

Ha llegado a Saint Nazaire el correo de Tampico.

La France asegura que el general Forey ha sido nombrado mariscal, y Bazaine, senador.

**SANIX** Purgante delicioso para niños.  
Caja de 20 bombones, 2 pesetas.

### LOS EXPLORADORES

#### Expedición ártica canadiense

VICTORIA (Colombia inglesa). Villjalm Stefanson, jefe de la expedición ártica canadiense, ha llegado a esta ciudad, saliendo inmediatamente para Eespimatt, donde se encuentra anclado el *Karluk*, un antiguo buque que conducirá la expedición lo más al Norte que permitan los hielos.

Stefanson espera poder zarpar dentro de breves días, y muestra una gran confianza en el capitán Bartlett, que mandaba el *Roosevelt*, de la expedición Peary, y que ahora manda el *Karluk*.

El buque se dirigirá hacia el puerto de Nome, al que espera llegar en veinte días.

El 20 de julio, el *Karluk* zarpará para el Polo Ártico.

En Nome se embarcarán esquimales y perros, que servirán de guía.

Se encuentran en Victoria todos los catorce hombres de ciencia que formarán parte de la expedición, y que harán investigaciones zoológicas, botánicas, antropológicas, meteorológicas y magnéticas durante los cuatro años que permanecerá la expedición en el Ártico.

La expedición se dividirá en dos partes. Al frente de una, la que se dirija al Norte, irá el capitán Stefanson. El doctor Anderson dirigirá la que marcha hacia el Sureste, a lo largo de la tierra de Victoria.

Los miembros de la segunda sección serán trasladados desde el *Karluk* al vapor *Teddy Bear*. El fin principal es estudiar mejor la vida de las tribus de esquimales que Stefanson descubrió el año anterior, y determinar en qué se diferencian de los esquimales ordinarios.

Dos sabios que formaron parte de la expedición antártica de Shackleton acompañarán al doctor Anderson.

**LA COMPANIA DE MADERAS.** Madrid (ARGUMOSA, 14), teléfono 689. Santander, Bilbao, Gijón, «San Juan» (Avilés), Pasajes.

### UN CORTEJO FANTASTICO

#### La publicidad en América

NUEVA YORK. Se han reunido cinco mil agentes de publicidad en Baltimore, y allí, tierra santa del anuncio, han celebrado un Congreso.

El Presidente de la República, respondiendo a la invitación que le hicieron los industriales y financieros yanquis, ha telegrafado a los congresistas, felicitándoles por el resultado de sus deliberaciones.

El Congreso ha despertado en toda la confederación el más vivo interés.

El método para la publicidad, nacido y desarrollado en América, ha sido ya adoptado, en mayor o menor proporción, por todo el mundo civilizado, y esto constituye un orgullo para los americanos.

Los principales objetos que este Congreso perseguía eran conocer las últimas innovaciones introducidas en el campo de la publicidad, y organizar ésta en la forma más eficaz y productiva.

Ayer por la tarde, con la cooperación de las principales Agencias de publicidad, se organizó un vistosísimo cortejo, que recorrió las principales calles de la población.

Estaba formado por delegaciones y representantes de todos los Estados de la Unión y del Canadá.

Cincuenta carrozas representaban las principales industrias americanas.

Cada carroza era arrastrada por veinte mulas, espléndidamente engalanadas.

El Estado Occidental estaba representado por numerosos *cow boys* y *cow girls*.

El de San Francisco mandó una preciosa carroza, cargada de frutas y flores.

En la comitiva figuraban numerosas bandas de música é inñinidad de banderas y estandartes.

Desde las carrozas, muy bien iluminadas eléctricamente, se disparaban inñinidad de cohetes.

Una carroza perteneciente a una importante casa americana, importadora de tapices turcos, representaba el interior de un harén, adornado con soberbios divanes, sobre los que reposaban lánguidamente bellas odaliscas.

Otra carroza era una miniatura de gran-

des rascacielos, con millares de ventanas adornadas é iluminadas.

Las principales casas de los Estados Unidos enviaron al cortejo numerosos agentes, que distribuían gratuitamente originales anuncios de sus productos.

Las sufragitas estaban representadas por un numeroso grupo de preciosas muchachas, colocadas en un coche tirado por caballos blancos.

### Aguas de Cabreiroá

Eficacísimas en el artritismo.

### LA BELLA PRISIONERA

#### Tantos luses como cabellos

ORAN. Recordarán ustedes que recientemente fué atacada por los kabilenos una cantera situada junto al río Telagh.

Los moros huyeron, llevándose consigo a una mujer francesa, que vivía en casa del contraalmirante.

No se había vuelto a saber nada de esta prisionera, llamada Leonor Lloret.

Ahora se ha sabido que ha sido causa de curiosos dispendios entre los jefes marroques y las tribus guerreras.

Leonor Lloret estuvo primero en poder de Sidi Haddin, el cual se la cedió a Sidi Amar Tsellouch.

Luego pasó a poder de Mohamed Chenguiti, roghi de Tazza.

Este la hizo su favorita.

Los indígenas, al enterarse, se mostraron irritadísimos por la unión de su jefe con una infiel.

Rogaron a aquél que la vendiese ó la martirizase.

Pero el jefe, locamente enamorado, se negó a ello.

El alto comisario Parnier, enterado, al fin, del paradero de la cautiva, ha propuesto el rescate de la infortunada Leonor Lloret, primero a Sidi Haddin y luego a Chenguiti.

El primero contestó aceptando la devolución de un fusil á cambio de 700 francos, y de la prisionera, á cambio de 500.

Pero el actual poseedor de la prisionera pide por ella un «luis» por cada cabello que Leonor tiene.

### Grandes terremotos

En el Observatorio.

PARIS. El Observatorio ha registrado grandes movimientos terrestres á más de mil novecientos kilómetros de distancia.

De Marsella dicen que el mismo fenómeno se ha registrado en aquel Observatorio.

En Sofía.

SOFIA. A las once y treinta y cinco, en el preciso momento en que acababa de constituirse el nuevo Gabinete, tembló la población entera; las casas oscilaron, y las gentes, locas de pánico indescriptible, salieron a las calles, huyendo despavoridas hacia el campo.

En aquellos momentos llovía copiosísimamente.

No se sabe hasta ahora que hayan ocurrido desgracias personales.

Las pérdidas materiales son de consideración.

En otros puntos.

PARIS. Se reciben noticias de Salónica comunicando que se ha registrado en aquellos territorios un fuerte terremoto de cinco segundos de duración.

De Rumania y de Hungría se reciben idénticas noticias.

Rogamos a los señores suscriptores de provincias y extranjero que, al hacer las renovaciones, tengan la bondad de acompañar una de las fajas con que reciben LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

### PARTIDA DE CRIMINALES

#### Una mujer organizaba los asesinatos

GINEBRA. Ha sido preso Daniel Magnaud, francés, miembro de una banda de asesinos capitaneada por una mujer, la amiga de Magnaud, una joven de veinticinco años, apellidada Badel.

Esta tiene una taberna en la calle de Tenil. El más horrible de los crímenes organizados por la Badel se remonta al mes de diciembre del año último.

En compañía de su amante, Daniel Magnaud, y de dos jóvenes bandidos, Durret y Blanchon, en la noche del 17 de diciembre asaltaron la casita de la viuda Patuillard, hizo estrangular a la vieja en su lecho y luego recogió un botín de unos cuatro mil francos.

El crimen estuvo tan bien organizado, que las investigaciones policíacas resultaron infructuosas.

En el mes de enero siguiente uno de los bandidos, Barret, fué encontrado muerto en la taberna de la Badel.

La capitana de la partida contó a la Policía, apelando al testimonio de varias personas, que el desgraciado habíase matado al manejar imprudentemente un revólver.

La verdad era que habiendo surgido una disputa, á causa del asesinato de la vieja Patuillard y del reparto del botín, la Badel mató á Barret de un disparo en la cabeza.

Los asistentes á la taberna, bajo la amenaza de muerte que les anunciara la terrible mujer, confirmaron la versión del suicidio que ella diera á los agentes.

Pero al fin se ha descubierto todo, por la confesión de Blanchon, que desde el mes anterior se halla preso.

### EN CONSTANTINOPLA

#### Después del atentado

Casa sitiada.—Tres presos.

CONSTANTINOPLA. La Policía supo ayer que en una casa del barrio de Pera se habían escondido tres de los complicados en el asesinato del Gran Visir.

Esa casa fué rodeada discretamente.

A las dos y cuarto llegó un juez acompañado de un destacamento, que mandaba un ayudante del gobernador militar.

Del segundo piso de la casa salieron disparos que hirieron de gravedad al ayudante y levemente al juez.

Hacían los disparos los tres comprometidos, que son militares.

Los soldados contestaron con varias descargas.

Durante largo rato siguió el tiroteo, cambiando más de trescientos disparos.

Las casas cercanas fueron ocupadas por la tropa.

Varios hombres subieron al tejado de la casa sitiada, y empezaron á levantarla.

Entonces, los tres militares se rindieron, y entre una doble fila de soldados se les trasladó á la prisión.

Pera está ocupada militarmente.

El jefe.

CONSTANTINOPLA. Confírmase que los conjurados querían asesinar á otras muchas personas, además del Gran Visir.

Su jefe era Salih bey.

Ayer fueron efectuadas otras muchas prisiones.

La autopsia del Gran Visir.

CONSTANTINOPLA. Practicada la autopsia en el cuerpo del Gran Visir, se le han encontrado cinco balas.

Una estaba alojada en la pierna izquierda; otra en la derecha; otra en el pecho, rozando un brazo; otra en la barbilla, y otra en un omoplato.

Tranquilidad.

CONSTANTINOPLA. La situación se ha encalmado ya por completo.

Desde hoy se permitirá la libre circulación por las calles hasta las doce de la noche.

Reina completa tranquilidad.

Hallazgos de dinamita.

Practicados varios registros, se han encontrado numerosas granadas y grandes cantidades de dinamita.

La Policía tiene cercadas varias casas del barrio de Stambul, en los que se va á proceder á la detención de varios individuos, á los que se cree comprometidos en los pasados sucesos.

El nuevo Gobierno.

Todavía no se ha constituido el nuevo Gobierno.

El Gran Visir seguirá en el desempeño de la cartera de Negocios Extranjeros.

Para la formación del nuevo Gabinete se tropieza con dificultades muy serias.

Se quiere formar un Gobierno fuerte, lo cual no es fácil, porque no son muchas las personas que acceden á prestar su cooperación.

Como el Ideal Retiro funciona independientemente de los espectáculos que se den en la zona de recreos del Parque de Madrid, el domingo 15 del corriente inaugurará el servicio de Restaurant, sirviéndose desde las ocho de la noche las comidas á precio fijo y á la carta.

Las personas que, no haciendo uso del Restaurant, quieran, sin embargo, disfrutar de la agradable temperatura de los jardines del Retiro, así como del concierto y del baile que se celebrarán en el gran salón de fiestas, tendrán acceso á éste y á la espléndida terraza que lo rodea, costando la entrada cincuenta céntimos, excepto los miércoles y sábados, días de moda, que el precio será de dos pesetas, incluidos todos los impuestos.

El Ideal Retiro ofrece al público aristocrático de Madrid un agradable punto de reunión para pasar las cañurosas noches del estío, que recuerda los pabellones de Armenonville y Pré Catalan, en París, y las terrazas de los Casinos de Biarritz, San Sebastián, Trouville, etc., habiendo huido de dar á aquel paraje el carácter de feria, con sus cursis barracones, que es la nota característica de lo que se ha hecho hasta ahora en Madrid en todos los lugares de esparcimiento veraniego.

### EXPLOTANDO INCAUTOS

#### La industria de fabricación de momias

PARIS. Un sábio egiptólogo, el doctor Wakeling, acaba de publicar una obra acerca de la fabricación de momias y otros objetos antiguos, que hábiles industriales imitan actualmente con una rara perfección.

Se hace imposible, incluso á los más expertos, distinguir un collar de perlas ó ciertos vasos antiguos de sus modernas producciones.

La confección de una momia, trabajo delicado, no es más que cuestión de paciencia. Basta con copiar un modelo auténtico, reproduciendo hasta sus mínimos detalles.

Algunos huesos y algunos trapos, diversos ingredientes, que cuestan un centenar de francos á lo más, permiten realizar una obra de arte que un «amateur» pagará en 25.000 francos sin regateos.

Hay más aún. Algo casi genial para un comerciante de antigüedades egipcias, consiste en organizar el descubrimiento de un sepulcro.

Es lo que hizo recientemente un anticuario

de Lucqsur, quien encerró una momia artificial, acompañada de otros objetos, en la vieja tumba de un Faraón.

Un yanqui que pasaba, guiado por tan hábil negociante, tuvo la suerte de «descubrir» el tesoro.

En el colmo del entusiasmo pagó en 500.000 francos la momia del «ministro de un Faraón de la tercera dinastía», recientemente confeccionado con huesos de ternera.

### LAS CAMARAS DE COMERCIO

#### Esperando á los españoles

PARIS. El Comité de fiestas francoespañolas que ha de obsequiar á los representantes de las Cámaras de Comercio y la Industria españolas ha cerrado ya la lista de adhesiones.

Se puede ya asegurar que vendrán unos sesenta españoles, entre los que figurarán algunas señoras.

El programa de agasajos organizado en honor de los españoles es el que ya anticipé hace días, aumentado con algunos festejos más, entre los que figurarán una recepción en el Ayuntamiento y otra por M. Poincaré.

Entre los elementos de la Cámara española en París y los del Comité reina gran entusiasmo.

Gran establecimiento Baleario de Zaldívar (Vizcaya)

Aguas clorurado-sódicas sulfurosas.

Estas aguas, por su fuerte mineralización, son de las que ejercen una acción efectiva é inmediata, produciendo efectos prodigiosos en la curación del artritismo, escrofulismo y enfermedades de la piel. El establecimiento, uno de los más importantes de España, cuenta con dos grandes hoteles, habiendo también otras fondas más modestas. La situación de Zaldívar, en la línea férrea de Bilbao á San Sebastián, en un valle abierto y apacible y rodeado de un parque de más de cinco hectáreas, hace de este establecimiento el más agradable punto de verano que puede pedirse. Pídanse folletos ilustrados al señor administrador.

### COSAS ALEMANAS

La «plancha» de un acorazado.

BERLIN. Esta mañana iba á ser lanzado al agua en Hamburgo un nuevo acorazado.

Los invitados al solemne acto acudieron con puntualidad y se dispuso todo admirablemente para el lanzamiento.

Se rompió una botella de champagne contra el casco del buque, se oyó la voz de «todo listo», se rompió la cuerda que sujetaba al acorazado y se hizo un silencio sepulcral.

Pero el buque no se movió de su sitio.

Todos se miraron con estupefacción; los obreros corrían de un lado para otro, en busca de la causa del contratiempo.

Los ingenieros hicieron lo propio.

Pero como no aparecía por parte alguna la causa del atranco, se desistió del lanzamiento.

Y los invitados abandonaron tristes el lugar de la botadura.

### El jubileo del Kaiser

BERLIN. Han comenzado con gran brillantez las fiestas del jubileo del Kaiser.

En las calles se han colocado banderas con los colores de la Casa Imperial.

El Emperador llegó de Postdam esta mañana, á las once.

Fué aclamado por una gran muchedumbre, que le esperaba en las inmediaciones de Palacio.

Poco después recibió en audiencia al cardenal Kott, quien le entregó una carta autógrafa del Papa felicitándole y haciendo votos por que Dios dé á la Familia Imperial todo género de venturas.

Luego recibió el Kaiser al Cuerpo diplomático.

El embajador de Turquía le hizo entrega de varios regalos del Sultán.

### Toros en el extranjero

En Lisboa.

LISBOA. Se ha celebrado la primera corrida nocturna de la temporada con un lleno completo; bien es verdad que toreaba en ella el afamado espada mejicano Rodolfo Gaona, que tiene aquí un gran cartel.

Los toros de Arribas fueron bravos y nobles, y Gaona ejecutó con ellos filligranas, tanto con el capote como con la muleta, portándose con actividad y lucimiento, siendo constantemente ovacionado.

Banderilleteó tres toros colosalmente al cambio y de frente, y al final de la corrida fué sacado en hombros de la Plaza por sus infinitos admiradores.

Considero la Nestarina insustituible para la alimentación de los niños, convalecientes y personas débiles. Dr. Rivas, Zaragoza.

### MISCELANEA

La respuesta de Bulgaria.

SAN PETERSBURGO. El Czar ha recibido ya la respuesta del Soberano búlgaro.

Dice éste que su nación está conforme con el arbitraje ruso, y que desea arreglar el conflicto pendiente cuanto antes.

Se queja de que el Gobierno serbio no se muestre muy decidido á solucionar la cues-

tion, y á pesar de esto se muestra dispuesto á dar para ello todo género de facilidades.

Venta de caridad.

PARIS. La Unión Femenina Francesa ha organizado una venta de caridad, que ha comenzado esta tarde, en el ministerio de Hacienda.

Sus productos se aplicarán al sostenimiento de dicha institución.

En el Canal de Panamá.

PANAMA. En el Canal han ocurrido derribamientos de importancia.

Grandes masas de tierra y roca se han precipitado en el cauce del Canal.

Con este motivo, las obras sufrirán un retraso de consideración.

Trescientos ahogados.

BOMBAY. A causa de las recientes inundaciones han perecido ahogadas trescientas personas en esta comarca.

### A todos los que viajan

interesa conocer nuestro Seguro de Accidentes Ferroviarios, completamente gratuito.

Pedir detalles á nuestra Administración:

Apartado de Correos 105, Madrid

### AVISOS UTILES

#### VENTILADORES

Eléctricos para mesa, pared y techo. Últimos modelos. Gran surtido. Precios económicos. JOSE URUETA. Núñez de Arce, 7 y 9 (antes Gorguera).

#### LA JOYITA JOYERIA. Montera, 32. Frente al pasaje.

#### Millones de esponjas

Escudadas con barcos propios. Cepillería fina, plumeros, escobones, limpiabarros, etc.

RONUK, brillo ideal para suelos. Perfuma, desinfecta. Abonos. Servicios sueltos.

FILTROS DELPHIN, de elemento macizo. ALEXIADES, Infantas, 13. Teléfono 3.062.

#### Compañías Budapest Tungsram

IRROMPIBLES con hilo elástico. Aparatos telefónicos y telegráficos. Accesorios y timbres. SOCIEDAD TUNGSRAM. Montera, 10.— Teléfono 8.941.— MADRID

#### Sidra Vereterra y Cangas

Preferida por cuantos la conocen.

#### ENFERMOS DE LA SANGRE, NO VACILEIS EN USAR EL PUES EN POCO TIEMPO RECIBAREIS LA SALUD. X 2

#### Ventiladores eléctricos

Nuevos modelos á precios de fábrica. J. DALMAU, MONTERO, S. en C. Fuentes, 12 (junto á Arenal), teléfono 2.695.

#### VICHY-ETAT

Son las mejores aguas alcalinas Vichy Hópital (estómago), Vichy-Célestins (riñones), Vichy-Grande-Grille (hígado).

#### EL DIA 2 DE AGOSTO

SALDRÁ NUESTRA GRAN EXCURSION Á LAS Montañas, Lagos y Ventisqueros de SABOYA y SUIZA

Pedir el programa ilustrado á los Servicios de Turismo de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, Arenal, 1, Madrid.

# INFORMACIONES DE MADRID

## Hace cincuenta años

(Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA)  
15 de junio de 1863.

Anteayer ha sido autorizado el subsecretario del ministerio de la Gobernación, señor Cuenca, para poder celebrar con M. Bagier la escritura de cesión del teatro Real de Madrid por cinco años, dos forzosos y tres voluntarios. El Sr. Bagier se compromete por dicha escritura a ceder a favor del teatro y del Estado la mitad de los efectos que existen en el mismo y que pertenecían al empresario.

Las telas más de moda para trajes de negligé de señora en la presente estación son el organdi satinado y las muselinas impresas; la mayor parte, en especial estas últimas, tienen dibujos de los llamados a disposición, que consisten en imitación de cintas y de bordados con trencillas. Hay también otros cortes de vestido, fondo blanco con motitas negras ó florecitas sumamente pequeñas. Para trajes esmerados, gozan de gran favor el foulard, la gasa granadina y los tafetanes de verano. Los colores más adoptados son el cuervo de Córdoba, el Habana, el violeta y el verde Azotil.

### CHOCOLATE

## EL GATO NEGRO

Es el mejor, clase única, con ó sin vainilla. 2,50 pesetas paquete de 460 gramos; medio paquete, 1,25. De venta: Príncipe, 14, café, y «La Mahonesa», Peligros, 4.

### PARA MAÑANA

## Calendario y sanforal

Lunes 16 de junio de 1913.

Sale el Sol a las 4,44.

Se pone a las 19,46.

Sale la Luna a las 18.

Se pone a las 2,28.

**SANTORAL.**—Santos Aurelio, Similiano y Juan Francisco de Regis, confesores; Santa Lutgarda, virgen, y los Santos mártires Quirico, Aureo, Julita y Justina.

**SAN SIMILIANO**, obispo y confesor.

Por los años 340 de nuestra Era, nació en Nantes San Similiano.

Pertenecía a una familia cristiana.

Estudió las Sagradas Letras, y conceptuado dignísimo de ser ministro del Señor, recibió las sagradas órdenes, y fué promovido al sacerdocio cristiano.

Fué luego consagrado obispo de Nantes, en Bretaña, y en tiempo del Rey Clodoveo, estando aquella ciudad sitiada por los bárbaros, se apareció por los aires este santo obispo, y después de haber dado á aquellos habitantes algunas instrucciones sobre lo que debían hacer en el peligro que les amenazaba, desapareció, quedando la ciudad al poco tiempo libertada.

Falleció el día 16 de junio del año 380.

Sus reliquias se guardan en un magnífico templo levantado á su honor en la ciudad de Nantes.

## BORINES Reina de las AGUAS DE MESA

### SECCIÓN OFICIAL

#### LA «GACETA»

#### Sumario.

**PRESIDENCIA.**—Real decreto (rectificación) nombrando ministro de Instrucción pública á D. Joaquín Ruiz Jiménez, senador del Reino.

—Otro nombrando presidente del Consejo de Estado á D. Juan Navarro Reverter.

**GUERRA.**—Real orden disponiendo se devuelvan á los interesados que figuran en la relación que se publica las cantidades que ingresaron para reducir el tiempo de servicio en filas.

**GOBERNACION.**—Real orden circular resolviendo instancia del presidente y secretario de la Juventud Argentina, domiciliada en Barcelona, en súplica de que las autoridades españolas respeten en toda su integridad la real orden de 5 de marzo de 1906.

**INSTRUCCION PUBLICA Y BELLAS ARTES.**—Real orden disponiendo que el día 16 del actual se verifique la clausura de la Exposición Nacional de Artes Decorativas é Industrias Artísticas que actualmente se celebra.

—Otra declarando desierto el concurso de ascenso anunciado para proveer una plaza de profesora numeraria de la sección de Letras de la Escuela Normal Superior de Maestras de La Laguna (Canarias).

**FOMENTO.**—Real orden disponiendo se asigne en el año actual el importe de la subvención y anticipo concedido con destino á las obras de los caminos vecinales que se mencionan.

**ADMINISTRACION CENTRAL.**—Hacienda.—Dirección general de la Deuda y Clases pasivas.—Señalamiento de pagos y entrega de valores.

—Acuerdos adoptados por esta Dirección general, recaídos en la reclamación de obligaciones procedentes de Ultramar.

—Resultado de la subasta para adquisición y amortización de Deuda perpetua al 4 por 100 interior.

**Gobernación.**—Dirección general de Administración.—Anunciando hallarse vacante el cargo de contador de fondos del Ayuntamiento de Lebrija (Sevilla).

—Nombramientos de jefes de secciones de presupuestos y cuentas municipales de Gobiernos de provincia y de contadores de fondos de Ayuntamientos.

**Instrucción pública.**—Dirección general de primera enseñanza.—Nombrando, en virtud de concurso de traslado, profesor de Pedagogía de los estudios elementales de la Escuela Normal Superior de Maestros de Tarragona, á D. José Ollé y Vallés.

—Nombrando profesora numeraria de la sección de Letras de la Escuela Normal Superior de Maestras de La Laguna (Canarias), á doña Gloria Giner y García.

**El chocolate „Agustinos,“** de 1,25, 1,50 y 2 pesetas es lo mejor que se conoce. Pídase en ultramarinos.

## Exposición Internacional Eléctrica

La Comisión de la Exposición Internacional Eléctrica ha sabido por fidedignos conductos, en la Secretaría de la Presidencia, que S. M. el Rey está dispuesto á aceptar la presidencia del Comité de honor de la citada Exposición Internacional, y que el Presidente del Consejo telegrafiará á la Comisión desde La Granja ó Madrid, señalando el día en que el Rey se dignará recibir al Comité para que le haga entrega del título honorífico.

Los Comités de honor y ejecutivo se constituirán inmediatamente á la llegada de la Comisión á Barcelona.

Antes de marchar de Madrid, la Comisión visitó al diputado y ex subsecretario de Hacienda D. Emilio Riu, prometiendo este señor que influiría para que vayan á la Exposición las grandes casas extranjeras con los últimos adelantos eléctricos.

A la hora del expreso bajaron ayer tarde á la estación de Atocha á despedir á la Comisión varios diputados y senadores, entre ellos D. Alejandro Lerroux, quien interesándose, como siempre, por los asuntos de la Exposición, ha comunicado que había visitado el ministerio de Fomento, donde le habían asegurado estaban ya firmados todos los documentos para la publicación del real decreto declarando oficial la Exposición Eléctrica.

Esta Comisión, al tomar el tren que ha de volverla á Barcelona, dirige su entusiasta y cariñoso saludo á todos los que le han ayudado á su empresa, y en particular á la Prensa toda de Madrid, diciéndoles: «¡Gracias mil! hasta muy pronto».

## Audiciones interesantes

Con el fin de demostrar al público la superioridad del AUTOPIANO sobre todos los aparatos para tocar el piano que hoy se construyen, se darán en la Casa Gasset & Toledo, Victoria, 4, audiciones con este maravilloso instrumento todos los días, entre seis y ocho de la tarde. Con ningún aparato se obtiene una ejecución artística como con el autopiano.

## En el Centro del Ejército y de la Armada

Como estaba anunciado, el día 9 tuvo lugar la notable conferencia, á cargo de don Marcelo Sanz, profesor de Gimnasia de dicho Centro, sobre «Métodos de gimnasia y sus relaciones con el Ejército».

Con gran copia de datos, perfectamente documentada é ilustrada con magníficas proyecciones, el conferenciante hizo un detenido y razonado análisis de los métodos hoy en boga; puso de manifiesto la necesidad, pero necesidad urgente, de elevar el vigor físico y la energía de la raza mediante la cultura física, no sólo para los jóvenes que han de ser oficiales combatientes, formando el Ejército permanente, sino para aquellos otros que, aunque de modo accidental, han de nutrir las filas del Ejército.

Mostró con elocuentes datos el abandono en que los Poderes públicos tiene la gimnasia corporal, el órgano más adecuado de la educación física, factor importante de educación y de higiene pública.

El numeroso y distinguido público que llenó el salón de actos tributó entusiastas y calorosos aplausos; el general presidente, los jefes y oficiales, médicos militares y profesores de Gimnasia felicitaron al Sr. Sanz por lo copioso de la doctrina y lo nuevo de los asuntos tratados.

El día 10 se celebró la fiesta de cultura física; los alumnos de la clase de Gimnasia dieron gallardas muestras de las bondades del método que siguen. Los ejercicios de conjunto (Gimnasia educativa) los ejecutaron admirablemente; aquello parecía una orquesta psico-fisiológica, en que los alumnos, en número de 40, parecían un solo ser, y cual igual número de instrumentistas, bajo la dirección de su maestro, ejecutaban sinfonías neuromusculares con una precisión y flexibilidad en los movimientos, y una rapidez y seguridad en la ejecución y combinaciones, que cada ejercicio representaba un matiz distinto y un estilo artístico admirable; todo ejecutado sin apariencias de esfuerzo y sin dificultad.

Los ejercicios de Gimnasia de aplicación fueron una sorpresa para el público, que lo cautivo y pudo admirar la agilidad, la destreza y la resistencia de los niños y los jóvenes, llamando la atención los ejercicios de trepa y los varios saltos, con lo que demostraron la bondad y lo racional del método.

Un aplauso también muy sincero al capitán de Seguridad Sr. Conde, que colaboró sin descanso y con un entusiasmo sin igual á estos fines, por lo que la Sociedad le está muy reconocida.

## Transportes de mercancías

Servicio de transportes de mercancías á domicilio, organizado con toda clase de garantías y á precios económicos por la Sociedad Anónima de Omnibus.

Escribid á los remitentes consignen las expediciones á entregar á domicilio para apreciar las ventajas de este servicio.

## CORREOS Y TELEGRAFOS

### Reformas de conducciones.

Se ha dispuesto por real orden que se establezca una conducción del correo en carruaje de dos ó cuatro ruedas entre la oficina de Correos de Chinchilla (Albacete) y su estación férrea, con recorrido de cuatro kilómetros.

Esta conducción se anunciará á pública subasta al tipo máximo de 600 pesetas anuales. Cuando empiece á funcionar la conducción quedará suprimido el actual peatón que presta este servicio.

—Se ha dispuesto que en la provincia de Cáceres se establezca una conducción del correo, en carruaje de cuatro ruedas, entre la estafeta de Trujillo y Madroñera, con recorrido de diez kilómetros, la cual se anunciará á pública subasta en el tipo máximo anual de 350 pesetas.

Cuando empiece á prestar servicio esta conducción, se suprimirá el peatón que actualmente desempeña el servicio.

—Se ha dispuesto la supresión de la conducción entre Talavera de la Reina y Belvis de la Jara (Toledo), que fué anunciada sin resultado positivo á pública subasta en la cantidad de 1.600 pesetas al año.

En su lugar se establece una nueva conducción en carruaje, que, partiendo de Talavera de la Reina, servirá á Portachón de las Herencias, Alcaudete de la Jara, Belvis de la Jara y Aldeanueva de Barbarroja, recorriendo 37 kilómetros.

Se anunciará á subasta en el tipo máximo anual de 4.000 pesetas, y cuando empiece á prestar servicio, se suprimirá el actual peatón de Belvis de la Jara á Aldeanueva de Barbarroja.

### Subasta.

Ha sido anunciada la pública subasta de la conducción del correo entre Sigüenza y Marchón, sirviendo á Barbatona, Estrégana, Alcolea del Pinar y Aguilar de Anguita, en carruaje de cuatro ruedas ó automóvil.

El tipo de subasta es de 4.000 pesetas anuales. Recorrido de 46 kilómetros, en seis horas.

Se admitirán pliegos en Guadalajara y Sigüenza hasta las cinco de la tarde del día 22 de julio, y la subasta se celebrará en Guadalajara el 27, á las once.

### Adjudicaciones.

Han sido adjudicadas las siguientes conducciones del correo:

Entre Tiernes y Valdilecha (Madrid), en carruaje, á D. Germán Sánchez, en 348 pesetas anuales.

Entre Campillos (Málaga) y su estación férrea, en carruaje ó automóvil, á D. Emilio Pérez, en 370 pesetas.

Entre Cañete y Landete (Cuenca), en carruaje, á D. Zacarías Gómez, en 2.480 pesetas.

Entre Bahamonde y Ribadeo (Lugo), con hijuela de Villalba á Vivero, en automóvil, á D. Francisco Vila, en 18.995 pesetas.

Entre Porcuna y Villa del Río (Córdoba), en carruaje, á D. Daniel Cabeza, en 2.688 pesetas.

Entre Cuenca y Uña, á caballo ó en carruaje, á D. Leandro Jiménez, en 984 pesetas.

## Señalamiento de pagos

La Dirección general de la Deuda y Clases pasivas ha dispuesto que por la Tesorería de la misma, establecida en la calle de Atocha, 15, se verifiquen en la próxima semana, y horas designadas al efecto, los pagos que á continuación se expresan, y que se entreguen los valores siguientes:

### Días 16 y 17.

Pago de créditos de Ultramar, del señalamiento especial establecido por real orden de 5 de marzo del corriente año, facturas corrientes de metálico hasta las presentadas el día anterior.

### Día 18.

Idem de id. id. de metálico hasta las presentadas el día anterior.

Idem de id. id. en efectos hasta el número 2.012.

### Días 19, 20 y 21.

Pago de créditos de Ultramar, reconocidos por los ministerios de la Guerra, Marina y esta Dirección General: facturas corrientes de metálico y efectos hasta el número 74.000.

Idem de id. id. en efectos, hasta el número 74.000.

Entrega de hojas de cupones de 1911, correspondientes á títulos de la Deuda amortizable al 5 por 100, hasta el número 8.850.

Entrega de títulos de la Deuda perpetua al 4 por 100 interior, emisión de 30 de diciembre de 1908, por canje de otros de igual renta, emisión de 31 de julio de 1900, hasta el número 26.681.

Pago de carpetas de conversión de títulos de Deuda exterior al 4 por 100 en otros de igual renta de interior, con arreglo á la ley y real decreto de 17 de mayo y 9 de agosto de 1898, hasta el número 32.406.

Idem de títulos de la Deuda exterior, presentados para la agregación de sus respectivas hojas de cupones, con arreglo á la Real orden de 18 de agosto de 1898, hasta el número 3.045.

Idem de residuos procedentes de conversión de las Deudas coloniales y amortizable al 4 por 100, con arreglo á la Ley de 27 de marzo de 1900, hasta el número 2.405.

Idem de conversión de residuos de la Deuda al 4 por 100 interior, hasta el número 9.921.

Idem de carpetas provisionales de la Deuda amortizable al 5 por 100 presentados para su canje por sus títulos definitivos, con arreglo á la real orden de 14 de octubre de 1901, hasta el número 11.138.

Entrega de títulos del 4 por 100 interior, emisión de 1900, por conversión de otros de igual renta de las emisiones de 1892, 1898 y 1899, facturas presentadas y corrientes, hasta el número 13.738.

Idem de carpetas provisionales, representativas de títulos de la Deuda amortizable al 4 por 100 interior, para su canje por sus títulos definitivos de la misma renta, hasta el número 1.486.

Pago de títulos del 4 por 100 Interior, emisión de 31 de julio de 1900, por conversión de otros de igual renta, con arreglo á la real orden de 14 de octubre de 1901, hasta el número 8.689.

Reembolso de acciones de Obras públicas y carreteras de 20, 34 y 55 millones de reales, facturas presentadas y corrientes.

Pago de intereses de inscripciones del semestre de julio de 1883 y anteriores.

Pago de carpetas é intereses de toda clase de Deudas del semestre de julio de 1883 y anteriores á julio de 1874, reembolso de títulos del 2 por 100 amortizados en todos los sorteos, facturas presentadas y corrientes.

Entrega de títulos del 4 por 100 amortizable, hasta el número 1.486.

Las facturas existentes en Caja, por conversión del 3 y 4 por 100 interior y exterior.

Entrega de valores depositados en arca de tres llaves, procedentes de creaciones, conversiones, renovaciones y canjes.

Nota.—Los apoderados que cobren créditos de Ultramar deberán presentar la fe de existencia del poderdante en la Tesorería de este Centro, en la forma que previene la real orden de 11 de abril último.

## Kermesse del distrito del Centro

Con el reparto de 3.500 bonos en especie se inauguró ayer tarde la kermesse del distrito del Centro, asistiendo numerosa concurrencia.

Presidió tan benéfico acto el alcalde, señor García Molinas, acompañado del presidente de la Sociedad, D. Francisco Colomer, el secretario, D. Angel Chozas, el diputado provincial D. Luis Richi, los ex concejales D. Emilio Blanco y D. Bernardo Martín, los señores de la directiva Ayuso, Amalio Martín, Mico, Requena, Clemente Martín, José María de la Peña, Baranda, Luceño, Lago, Muntan, Marqués de Vivel, Manuel de Navarra, Gamo, Vellilla, Fernández y otros señores cuyos nombres sentimos no recordar.

El reparto de bonos estuvo á cargo de las señoras de la Peña y Hernández, y las señoritas Julita Martín, Conchita Hernández, Angelita Cubillo, Elena García y los niños Pedro Colomer, Valentín Martín y José Martín.

Una banda de música amenizó la fiesta.

A los invitados se les sirvió un lunch.

## BIBLIOGRAFIA

*Zona española del Norte de Marruecos é Ifni y el Sahara español*, por el comandante García Pérez.

El culto comandante de Infantería D. Antonio García Pérez acaba de publicar dos interesantes tomos, titulados *Zona española del Norte de Marruecos é Ifni y el Sahara español*.

Ambos constituyen un valioso archivo de datos y noticias referentes á la geografía de ambos territorios, fronteras, límites, hidrografía, islas, puertos, cables, faros, razas y tribus, poblaciones, comunicaciones, producciones del país y una ligera narración histórica de las relaciones entre España y Marruecos á través de los siglos.

El primero de dichos tomos, *Zona española del Norte de Marruecos*, contiene un estudio muy detenido del Rif y de las tribus que le componen, con datos muy interesantes referentes á su población, geografía, carácter de sus habitantes, etc.

Lo mismo podemos decir respecto de toda la región del Garb y de Yebala, con datos obtenidos tras un profundo estudio de toda aquella zona, en la que empieza ahora una campaña, hace algún tiempo temida y esperada, en la que se habrán de encontrar nuevamente motivos de lauro para nuestras tropas.

*Ifni y el Sahara español* es también un completo estudio de la región, muy interesante.

Las dos publicaciones del comandante García Pérez constituyen hoy, pues, la actualidad, y de la perfección del admirable trabajo puede el lector formarse idea aproximada si recordamos la labor de su culto autor durante los seis cursos que explicó en la Academia de Infantería, con singular acierto, la asignatura de Geografía militar de Marruecos.

García Pérez, incansable y fecundo publicista, ha dado ya á la imprenta, con las presentes, 49 producciones, que han colocado su nombre á una envidiable altura.

Es hoy García Pérez una de aquellas personas más conocedoras de los asuntos de Marruecos, á los que dedica actualmente gran parte de su atención.

Por estos trabajos, y en atención á la gran labor de cultura del autor, han sido varios los honores y condecoraciones que se ha visto recompensado en distintas ocasiones, y recientemente el Gobierno que preside el condado de Romanones tuvo á bien, á propuesta del ministerio de Marina, concederle la cruz de segunda clase del Mérito Naval, blanca, por real orden de 15 de abril del año corriente.

Felicitemos al comandante García Pérez por la publicación de sus dos nuevas y valiosas producciones, y esperemos vivamente la aparición de las que tiene anunciadas, que serán, sin duda alguna, dignas de los calorosos elogios que merecen las recientemente publicadas.

M.

## La calle de Carretas

Una de las vías más céntricas y de más tránsito de Madrid es, sin duda alguna, la que lleva este nombre, situada, como todos saben, entre la Puerta del Sol y la calle de Atocha, y que puede considerarse como uno de los puntos de necesaria y constante comunicación entre el centro y los barrios bajos, por lo cual está siempre concurrenciada, lo mismo por personas que por carruajes, automóviles y tranvías.

Lo primero que excita la curiosidad es el origen del nombre de «Carretas», el cual se remonta á la época de los Comuneros, que se defendieron heroicamente en dicho sitio, haciendo fortificaciones y parapetos con muchas carretas y leña, costando gran esfuerzo y pérdidas de gente al entonces alcaide Vargas, en el empeñado y rudo combate que hubo de sostener para rendir á los que tremolaban el estandarte de Padilla, secundando el grito que dieron en Toledo y Segovia los partidarios de los referidos Comuneros.

Se pronuncia constantemente esa palabra para designar el nombre de tan céntrica é importante calle (de las Carretas, como se la llamó mucho tiempo), y, por lo general, ignórase el motivo de tal denominación, á primera vista extraña, por no ser las carretas los vehículos que en mayor número frecuentan la vía referida, sino más bien elegantes y lujosos carruajes; pero es la tradición de un hecho histórico importante lo que á través de más de tres centurias se ha transmitido con fidelidad, para recordarlo.

No contiene la calle de Carretas edificios monumentales que perpetúen recuerdos históricos dignos de referirse. Sin embargo, no deja de ofrecer motivos que sirven al cronista para evocar datos de verdadera importancia en la vida madrileña y aun en la general de la nación, por haber existido, y hallarse allí todavía algunos edificios que han sido albergue de establecimientos ó Corporaciones de gran importancia social.

El antiguo edificio de Correos, hoy ministerio de la Gobernación (que forma la primera fachada de la derecha en dicha calle), construyóse en el reinado de Carlos III, y parece ser que hubo necesidad de derribar treinta y cuatro casas particulares para verificar esta construcción (lo cual indica que serían muy pequeñas), cuyo edificio ha sido objeto de la crítica diversa veces, fijándose en que no posee toda la grandeza y esbeltez que la importancia del sitio reclama, y ha constituido también en ocasiones fortaleza y punto estratégico de defensa.

En el número 10 se halla la Dirección de Correos y Telégrafos, cuyo edificio estuvo ocupado por la Imprenta Nacional, que fué su primer destino, y de cuyas prensas salieron, no sólo las ediciones de los periódicos oficiales, sino de muchos libros que son verdaderos primores tipográficos, donde pueden admirarse preciosos trabajos, que honran á los artistas que los hicieron en días ya algún tanto lejanos, habiéndose también celebrado en esa casa varias solemnidades.

Ocupa el número 14, como es sabido, el Círculo Mercantil y la Cámara de Comercio, en cuya casa estuvo primeramente la extinguida Compañía de Filipinas, y en el piso segundo se hallaba, hacia los años 1867-1870, la Tertulia Progresista, cuyo Centro alcanzó gran celebridad por haber pronunciado en sus salones discursos elocuentes oradores políticos de gran fama, como fueron Olózaga, Sagasta, Escosura, Figuerola, Rivero y otros muchos.

El lado izquierdo de esta calle tiene también gratos y honrosos recuerdos. Allí se fundó, y estuvo durante algún tiempo, el Ateneo, por iniciativa de la Sociedad Económica Matritense, inaugurándose el 26 de noviembre de 1835, y se adjudica la gloria de ser su fundador al ilustre catedrático de la Universidad de Alcalá D. Juan Miquel de los Ríos. Por lo tanto, tiene esa calle el honoroso título de haber sido donde comenzó la vida de la docta casa en que se ha escuchado la elocuente palabra de las primeras intelectualidades españolas en el largo lapso de tiempo de setenta y ocho años.

Muchas de las tiendas de esta calle estuvieron dedicadas en la primera mitad del pasado siglo al comercio de librería, de lo cual hoy sólo quedan tres, muy conocidas y de gran crédito, así como también se recuerda por todos la recién desaparecida Lonja del Almidón, situada en el derribado edificio de la esquina izquierda de la parte lindante con la calle de Atocha, y el sitio donde ahora está el Bazar X, que tiene, además, entradas por las calles de Cádiz y Espoz y Mina, formado por amplio espacio cubierto de cristales, es un edificio construido hacia el año 1848, siendo su primer dueño D. Manuel Mateu, y precisamente en el mismo se practicaron, aunque sin éxito, á mediados del siglo anterior, excavaciones para encontrar un pozo artesiano.

De todos modos, esta calle es hoy, por el hajo de sus establecimientos, la importancia de su comercio, que presenta los más modernos adelantos de los diversos ramos industriales; la variedad de los artículos y productos; las fábricas que allí verifican sus transacciones; las múltiples y brillantes manifestaciones, en fin, del trabajo que representan, uno de los puntos donde se desarrolla la actividad y energía vital de un pueblo, y que contribuye, por tanto, á enaltecerle y honrarle en grado sustantivo, en el concepto de la cultura, del progreso y de la civilización universal.

JOAQUIN OLMEDILLA Y PUIG

## Seguros de transporte

de ganados y mercancías por ferrocarril á todo riesgo. Lo hace en condiciones ventajosísimas El Fénix Agrícola, Compañía anónima de seguros.

Los Madrazo, 34, Madrid.

PLEITO INTERESANTE

El derecho de propiedad

Por rara coincidencia se ha visto ayer a una y media de la tarde, en la Sala segunda de la Audiencia, la apelación del interdicto de retener y recobrar interpuesto por el dueño de la casa número 4 de la calle de Nicolás María Rivero...

Como el asunto se había convertido en suceso y se ha hablado de él con tantos detalles en la Prensa, era numerosísimo el público que asistía a la vista, figurando en él muchos letrados.

No concurrió el Sr. Ruiz Jiménez, y de sostener los derechos del propietario de la casa estaba encargado el ilustre ex ministro señor La Cierva, que informó durante una hora.

La cuestión es muy interesante, no sólo por lo que afecta a este caso concreto, sino porque la resolución que recaiga ha de sentar precedente en cuestión de tanta importancia como el derecho de propiedad en sus relaciones con la Administración pública.

Empezó diciendo el letrado recurrente que se discutía la negativa del Juzgado de Buenavista a admitir el interdicto, cosa que estima improcedente el Sr. La Cierva, por entender que con ello se prejuzga todo el procedimiento.

Los hechos relatados en el elocuente informe son los siguientes, con arreglo a los autos: En 1901 el Ayuntamiento de Madrid dispuso que uno de los arquitectos tasara la casa num. 4 de la calle de Nicolás María Rivero para proceder a su expropiación...

Se dictó una real orden sobre este justiprecio, y el propietario entabló recurso ante el Tribunal de lo Contencioso, que le dió la razón, terminando aquí esta parte del procedimiento de expropiación y quedando en tal estado las cosas hasta que, en 1907, un teniente de alcalde creyó advertir grietas en las paredes de la casa, y se dispuso entonces que se incoara un expediente de derribo.

Dice el Sr. La Cierva que la preparación de este expediente se manifiesta en todas las resoluciones municipales, pues llegar al derribo equivaldría a obtener la expropiación que habían negado los Tribunales y librarse del pago de la propiedad.

Los propietarios llevaron entonces sus arquitectos y éstos certificaron que no había motivo alguno para declarar ruinoso la finca, pues no existía en ella el menor origen de peligro.

Se pidió licencia para reparaciones y el Ayuntamiento la negó. Pero ya se sabe—dice el Sr. La Cierva—que en la Administración hay expedientes redondos y expedientes cuadrados.

A los primeros basta dejarlos, para que rueden solos y lleguen a su término natural. Este de expropiación era de los cuadrados, y resultaba muy difícil que avanzase, mientras se seguía rápidamente el expediente de derribo.

Llega el momento en que el alcalde se decide a derribar la casa, y el Sr. Ruiz Jiménez da los órdenes, concediendo un plazo de quince días al propietario, y como éste no puede abandonar su propiedad, el alcalde, convirtiéndose en dueño de la casa, aplica el artículo 1.506 de la ley de Enjuiciamiento sobre desahucio, atribuyéndose, por tanto, derechos de dominio y tramitando a la vez expedientes de carácter judicial.

Relata después el Sr. La Cierva extensamente los sucesos desarrollados estos días, y que omitimos por haberlos publicado la Prensa, y muestra su asombro ante el hecho de que mientras al dueño y sus notarios se les impedía la entrada en su casa, el alcalde la recorriera acompañado de los periodistas, como puede verse en las informaciones gráficas de los periódicos.

«El Juzgado—continúa el informante—rechaza el interdicto basándose en el art. 89 de la ley Municipal, que dice que los jueces no tramitarán interdictos contra los Ayuntamientos».

«Tened la seguridad, madre mía, de que no pensaré ya en Federico; él también me olvidará; pero entonces le perdonaréis también, ¿verdad? ¿No le haréis matar?»

«Oh, ya estamos!—exclamó la condesa con cólera triunfante.—Embustera, ¿no pensaréis ya más en él? Y todo lo que tenéis que decirme es pedir su gracia, y todo lo que os impulsa a ofrecerme una hipócrita sumisión es el temor de que reciba la merecida recompensa a su insolencia.»

«Madre mía, no me hagáis morir de espanto, y tened piedad de mí; tened piedad de mis espantosas angustias.»

mientras éstos procedan con arreglo a sus atribuciones. Pero ¿dónde consta que el Ayuntamiento procediera con arreglo a sus atribuciones, si ese es punto que aun no hemos discutido? ¿Cómo saberlo, si aun ignoramos si el Sr. Ruiz Jiménez ha procedido por mandato del Ayuntamiento ó por su propia cuenta?

«Eso sería prejuzgar toda la cuestión.» Cree el letrado que se han infringido el artículo 10 de la Constitución y todos los preceptos legales que protegen el derecho de propiedad.

«Me explico—añade—que hayan sido los socialistas los que con mayor aplauso han recibido estas resoluciones. Claro. Como que por ese camino se llegaría rápidamente al triunfo del colectivismo.»

Termina pidiendo al Tribunal que se exija responsabilidad por actos de despojo que traen aparejados la correspondiente indemnización, y añade que esta es una cuestión de un interés extraordinario, cuya resolución ha de servir de norma, no sólo a los futuros alcaldes de Madrid, sino a los alcaldes de toda España, y también a los propietarios en sus relaciones con la Administración municipal.

Se espera con gran interés, sobre todo entre letrados, la resolución de la Audiencia.

FOTOGRAFO

Veráscopo Stúdos, Rafles 6 por 13, y prismáticos de las mejores marcas. Al Todo de Ocasión, Fuencarral, 45.

UNA BODA

En la iglesia parroquial de San Ginés se celebró anteaer tarde la boda de la bellísima y distinguida señorita Manuela R. y Rodríguez Arias con nuestro querido amigo D. Antonio Cembrano Muñoz, secretario del Gobierno civil de Madrid y ex gobernador de varias provincias.

Fueron padrinos el conde de Sagasta y la madre de la novia, señora viuda de Rodríguez Yagüe, actuando de testigos el ministro de Instrucción pública, Sr. Ruiz Jiménez; el presidente de la Diputación provincial, D. Alfonso Díaz Agero; el gobernador civil de Madrid, Sr. Alonso Castrillo; el Sr. Cortinas, el barón de Velasco, D. Cipriano Rodríguez Arias y D. Nicolás Oliva.

Una selecta concurrencia asistió a la ceremonia, demostrándose con ello las grandes simpatías de que goza en Madrid el Sr. Cembrano.

Desearnos a los contrayentes todo género de venturas y una interminable luna de miel.

SEÑORES COMERCIANTES DE MADRID QUE RECIENTEMENTE HAN ADQUIRIDO REGISTRADORA «NATIONAL» José Sanz, Echegaray, 7, Comestibles. Pantaleón García, Carretera Aragón, 5, idem. Prudencio Hernández, Silva, 35, idem. Miguel Calderón, San Ignacio, 3, idem. Cooperativa Hernando, Mendizábal, 64, idem. Florentino Muñoz, Fuencarral, 130, idem. Florentino Osete, Jesús del Valle, 9, idem. Gorgonio Argomaniz, Madera, 38, idem. Antonio Toledano, Luna, 8, Carnicería. Antonio Toledano, San Onofre, 3, idem. Antonio Carro, San Bernardino, 9, idem. Gustavo Martín, Tetuán, 20, idem. Antonio de Cabo, Almirante, 14, idem. Marcelino Panizo, Calatrava, 19, idem. Emilio Sacristán, Toledo, 70, Farmacia. Ramón Labiaga, Toledo, 72, idem. J. Torres Muñoz, San Marcos, 11, idem. Máximo Carazo, plaza del Rastro, 3, idem. Gerardo Jovellanos, Jacometrezo, 19, idem. Angel Junquera, Atocha, 102, Vinos. Agustín Sánchez, Carretera Madrid, 26, idem. Angel Gómez, Magdalena, 19, idem. Enrique Mercader, Fuencarral, 65, Bar. S. Serrano, Fernando VI 31, Papelería. S. Rodríguez, Espoz y Mina, 17, Zapatería. M. Verdú, Espíritu Santo, 13, idem. C. Vaquero, Fuencarral, 138, Droguería. A. Contreras, Glorieta Bilbao, 7, Repostería. Círculo de Bellas Artes, Recreos. Z. Tejedor, plaza Herradores, 4, Azucarera. J. M. Santos, plaza Mayor, 15, Sombrerera. La Mahonesa, Peligros, 4, Confitería. Angel Fernández, Pez, 29, Tejidos. G. Walter, Alcalá, Sastrería.

CONSEJO DE MINISTROS

A LA ENTRADA

A las cinco de la tarde se reunieron ayer los ministros en la Presidencia. El conde de Romanones fué el primero en llegar a dicho centro oficial, manifestando que el Consejo se ocuparía de la situación política y parlamentaria, de Marruecos y quizás algo de personal.

El ministro de Instrucción pública, después de recibir las enhorabuena de los periodistas y referir los incidentes del viaje de anteañoche a La Granja, se mostraba agradecidísimo al conde de Romanones por haberse acordado de su persona en la ocasión presente.

«Hace veinte años—añadió el Sr. Ruiz Jiménez—que estoy al lado del conde de Romanones, y en todo ese tiempo nunca le he pedido nada; cuantos cargos he desempeñado han sido siempre por su iniciativa.»

«Aquí vengo hoy a recibir las aguas del bautismo. Después del Consejo iré a tomar posesión.» El Sr. Gimeno dijo que no había recibido ninguna nueva noticia de Marruecos. El Sr. López Muñoz se mostraba también muy agradecido al conde de Romanones por haberle designado para la cartera de Estado, pues moralmente significa un ascenso.

Si después del Consejo hay tiempo, se pospondrá hoy del ministerio, y, en caso contrario, mañana por la mañana. El ministro de la Guerra manifestó que no había nuevas noticias de Marruecos; el último telegrama era de las seis de la mañana. El general Alfau tiene orden de ponerse personalmente al aparato cuando ocurra alguna novedad, a fin de que los dos hablen sobre aquella, y cuando no pueda hacerlo, que se ponga al habla un jefe de Estado Mayor.

Añadió el general Luque que el envío de algunas fuerzas obedecía a la extensión que ofrece el campo enemigo y a lo accidentado que es aquí. El señor ministro de Hacienda se limitó a saludar a los periodistas, diciéndoles: «Señores, no traigo más que mi persona y una buena voluntad para ustedes, para el país y para el Consejo de Ministros.»

Nada dijo el señor ministro de la Gobernación, que llegó después; y el Sr. Gasset, que fué el último, manifestó que no era el Consejo de ayer de aquellos que pueden dedicarse a expedientes.

A LA SALIDA

Después de las siete terminó el Consejo, facilitándose la siguiente nota oficiosa: «El Consejo de ministros ratificó, en primer término, su acuerdo de ayer, relativo a la suspensión de las sesiones de Cortes. Tiene esta suspensión un carácter meramente circunstancial, dispuesto el Gobierno a reanudar las tareas parlamentarias, tan luego como pueda emprenderse la labor legislativa en condiciones de plena eficacia.»

Los ministros cambiaron impresiones sobre el curso de los asuntos en cada uno de sus departamentos, conviniendo en realizar durante todo el verano una intensa campaña administrativa, para lo cual permanecerán en Madrid y cuidarán de que con idéntica normalidad y eficacia prosiga sus trabajos el personal de los respectivos ministerios.

Se examinó en todos sus aspectos el problema de la política de España en Marruecos acordándose además celebrar otros Consejos, especialmente dedicados al asunto. Fué, por último, objeto de la atención singular del Gobierno todo lo relativo al desarrollo y ejecución de la ley de reclutamiento en las presentes circunstancias. Los ministros, aprobando las disposiciones adoptadas hasta el día por el de la Guerra, decidieron unánimemente mantener en toda su pureza los preceptos de dicha ley y recomendarlo así a las autoridades correspondientes.»

AMPLIACION

En el Consejo, aun cuando se dió un voto de confianza al Presidente para cuanto se refiera a personal, podemos decir que por iniciativa del conde de Romanones no se aceptarían más dimisiones que aquellas que se consideren como irrevocables. El Consejo dedicó bastante tiempo al exa-

men de la situación que las especiales circunstancias por que atravesamos en algunas zonas nuestras de Marruecos crea a los reclutas llamados de cuota.

No hay acuerdo definitivo tomado, porque es cuestión que el Gobierno quiere resolver de manera que la opinión vea claramente que aquel que se adopte esté inspirado en la equidad y en la justicia.

BOLSA DE MADRID

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, Dta 13, Dta 14. Includes sub-sections for 4 por 100 perpetuo interior, 4 por 100 amortizable, 5 por 100 amortizable, Ayuntamiento de Madrid, Bancos y Sociedades, and CIERRE DE BARCELONA.

CIERRE DE BARCELONA

Table with columns: 4 por 100 interior (fin de mes), Nortes, Alicante, Francos, Libras.

Bolsín de la mañana

Table with columns: 4 por 100 interior, Nortes, Alicante, Francos.

CIERRE DE BILBAO

Table with columns: Altos Hornos, Resinas, Explosivos, Industria y Comercio, Felgueras.

CASA DE LA VILLA

El nombramiento de alcalde. Fué ayer tema principal de las conversaciones entre los concejales y periodistas en el Ayuntamiento el de la designación del sucesor en la Alcaldía del Sr. Ruiz Jiménez.

Las opiniones eran unánimes al considerar que la persona en quien recaiga la designación debe reunir condiciones determinadas y estar al corriente de los problemas municipales pendientes de solución en estos momentos.

Los concejales republicanos, consecuentes con su criterio, tantas veces expuesto, en contra del nombramiento de los alcaldes de real orden, estimaban que el alcalde debe salir del seno del Concejo.

Algunos concejales socialistas opinaban de la misma manera, llegando a indicar que les sería grata la designación del Sr. García Molinas, cuya honorabilidad elogiaban sin reservas.

Para ayer tarde se anunciaba una reunión de los concejales de estos matices políticos, que bien pudiera dar por resultado la práctica de alguna gestión cerca del jefe del Gobierno en pro de las aspiraciones que quedaban anteriormente consignadas.

En cuanto a los concejales liberales, se mantenían respecto a este asunto dentro de una reserva fácilmente explicable.

Un hombre deja de serlo

cuando cae víctima de la neurastenia; pero puede volver a recobrar sus fuerzas perdidas usando las Aguas de Trillo, que la curan por completo, así como el Linfatismo, el Escofulismo y todas las enfermedades de la piel. Hay servicio de automóviles desde Matillas (Ileña de Zaragoza) al Baleario.

Los federales catalanes

En contestación a la consulta que dirigió al Comité permanente de la Unión federal de Cataluña después de la última reunión del Comité ejecutivo de Conjuración republicano-socialista, el Sr. Salvatella ha recibido la copia literal del acuerdo adoptado por aquella entidad, que dice así:

«El Comité permanente de consejo de la U. F. N. R. se ha reunido para tomar acuerdo con respecto a la situación en que se han colocado los Sres. D. Joaquín Salvatella y D. Luis de Zulueta, que representaban al partido en el seno de la Conjuración republicano-socialista.»

Dos son las cuestiones que se han debatido en la última reunión de la Conjuración. Es la primera si, después de las declaraciones hechas en el Congreso por D. Melquíades Álvarez, podían éste y los reformistas continuar formando parte de la Conjuración. El Sr. Salvatella votó con la mayoría del Comité, que consideraba incompatibles tales declaraciones con la permanencia en la Conjuración, y el Sr. Zulueta opinó como la minoría, que sostenía lo contrario.

Sin perjuicio de someter la conducta definitiva de la U. F. N. R. al Consejo en pleno y a la Asamblea regional, este Comité considera que no puede excusarse, sin hacer traición a los más elementales deberes políticos, de fijar desde ahora su criterio.

Por esto, el Comité permanente de la U. F. N. R. aprueba la conducta observada por el Sr. Salvatella en cuanto fué manifestación de la voluntad irrevocable de nuestro partido de mantenerse fiel a la República, sin claudicaciones, ni pactos, ni inteligencias que puedan debilitar el prestigio de una política republicana.

El Sr. Salvatella pide al Comité que acuerde de las instrucciones que habrá de tener en cuenta, dada la situación que se ha creado. El Comité considera que la Conjuración republicano-socialista ha quedado disuelta, y que de hecho se trata de constituir ó de considerar constituida una nueva entidad, a la cual se puede ofrecer desde luego la colaboración de una franca amistad republicana; pero dentro de la cual no se puede ingresar sin que de nuevo lo acuerde la Asamblea de nuestro partido.»

Obedeciendo el acuerdo transcrito, el señor Salvatella deja de pertenecer al Comité ejecutivo de la Conjuración, dentro del cual representaba la U. F. N. R. de Cataluña.

Gabanes ingleses

Los más nuevos y elegantes los tienen los Hijos de A. Magdalena, en un gran surtido de géneros y medidas. Sombreros de moda, paraguas, bastones, objetos de «sport» y una gran variedad en artículos de camisería y corbatas, Arenal, 15, y Carrera de San Jerónimo, 8.

Era una hermosa mañana de primavera. Alrededor del castillo d'Orsdaëll, los bosques estaban llenos de cantos de pájaros; millares de flores llenaban el aire con sus variados perfumes; el azul del cielo era de una transparente pureza, y la luz del Sol esparcía su vivificante influencia sobre la Naturaleza rejuvenecida.

En aquel momento, una mujer, que parecía apesadumbrada, caminaba bajo los tilos, cuyo fresco follaje daba sombra al camino d'Orsdaëll. Sin duda era una extranjera, porque los aldeanos que encontraba interrumpían su trabajo para verla pasar, preguntándose lo que esta mujer sola, que marchaba a pie, podía tener que hacer en el castillo.

Su aire equívoco contribuía a su asombro. Efectivamente, llevaba un sombrero de seda y un traje del mismo corte que las personas de clase acomodada. Todo su exterior parecía indicar que, aunque acostumbrada a vivir con gente de más alta condición, ella debía llenar algún lugar subalterno; y los aldeanos, embobados, concluían diciendo que podía ser la nueva camarera ó ama de gobierno que esperaban en el castillo después de la marcha de Rosalía.

(Continuará.)

Folleton de «La Correspondencia de España»

ENRIQUE CONSCIENCE

Martirio de una madre

PROHIBIDA LA REPRODUCCION

«¿Qué es esto? ¿Quién ha dejado bajar a la loca? ¿La habéis hecho llamar, señora? Yo creía que teniais prisa por salir; el coche espera. Vamos, subid a vuestro cuarto.»

Y al decir estas palabras, alargó las manos para llevarse a la joven por fuerza; pero la condesa le detuvo, haciéndole comprender con la mirada que Elena no debía marcharse todavía.

«No, Mathys—dijo—la señorita ha hecho su confesión é iba a pedirme una gracia cuando habéis venido a interrumpirla. Vamos ahora a saber en qué consiste esta gracia. Es preciso que sea muy importante, porque ella me ha traído a este final, tan hábil y melosamente, que el obrado más astuto no podría haber maniobrado mejor... Veamos vuestra petición. La joven dijo, mirándola de una manera suplicante: «Tened la seguridad, madre mía, de

que cogió de la mano y dijo con voz sombría, apretándole la muñeca hasta hacerla daño: «Nada de gracia, nada de piedad por una mala hija, que busca el deshonor el nombre de su padre. Nada de gracia, nada de piedad para el despreciable seductor que quiere apoderarse de mi fortuna por los medios más viles. No os queda ya más que rogar por su alma; lo que os aconsejo es contar las horas y los minutos que correrán hasta que oigáis resonar en el bosque el primer tiro. Y, entonces, puesto que sabéis soñar tan bien y yerle en vuestro espíritu, representaos al cómplice de vuestro deshonor con el corazón atravesado, revolcándose en un mar de sangre, maldiciéndoos, como causa de su muerte prematura.»

Un grito desgarrador se escapó del pecho de Elena; la expresión de su rostro cambió de repente; sus ojos se encendieron con un brillo deslumbrador; echó la cabeza atrás, y extendió, en son de amenaza, su descarnada mano, y exclamó: «¿Sois vos mi madre? Vos, cuyo corazón es para mí más cruel que el corazón de un tigre. Vos, que me entregáis a los malos tratamientos de vuestro criado. Vos, que queréis hacer asesinar a un noble joven, porque él sólo en la tierra tiene compasión de mi suerte. ¡Oh, la condenación eterna me espera quizás! Pero derramad su sangre inocente y os maldeciré hasta en la tumba; maldeciré el ser y el nombre que me habéis dado. ¡Horror! ¡Oh, Dios mío, qué digo! ¡Se oscurece mi espíritu! ¡Perdón, perdón, madre mía, me extravío!»

Y cayó otra vez de rodillas; pero Mathys se lanzó hacia ella a una señal de la condesa, la cogió por la cintura, la levantó con furiosa violencia y la llevó, arrastrándola, hacia la puerta del cuarto. Elena daba gritos de dolor en el vestíbulo, defendiéndose contra su verdugo. Esta escena hizo mucho ruido en el castillo; pero ninguno de los criados acudió, porque sabían que semejante indiscreción desagradaría a la condesa, y porque, además, estaban acostumbrados a semejantes violencias, que atribuían ó fingían atribuir a los excesos de locura de la joven.

A pesar de la resistencia desesperada de la pobre joven, fué arrastrada por Mathys hasta el primer piso, recibiendo en esta lucha dolorosas contusiones. Sin embargo, convencida de que Federico cogió el su afecto por ella con una muerte espantosa, si no podía hacer revocar la fatal sentencia, se esforzaba por escapar de los brazos de su opresor, para correr de nuevo a los pies de su madre.

Cuando Mathys llegó al fin al cuarto de la joven, abundante sudor corría por su frente, y el sordo ruido que salía de su pecho demostraba su cansancio lo mismo que su furor. Colocó, sin decir palabra, a su víctima en el cuarto y cerró la puerta por fuera, poniéndose la llave en el bolsillo, y bajó. Cuando Elena se quedó encerrada, corrió como una loca por su calabozo, cogió los hierros de la ventana, tratando de arrancarlos; después se lanzó a la puerta, queriendo arrancarla de sus goznes; cayó al suelo, se levantó de nuevo y continuó

SUGESOS DEL DIA

Los médicos de guardia de las Casas de Socorro han prestado durante las últimas veinticuatro horas, además de los servicios a domicilio por causas de enfermedad natural, que no publicamos, los siguientes:

BUENAVISTA
Doctores Moreno y San Pedro.
En la calle de San Marcos, núm. 7, sufrió una caída casual Doña Carmen Serrano, que se fracturó el brazo izquierdo. En grave estado fué trasladada a su domicilio, Esgrima, 2, tercero.

CHAMBERI
Doctores Ortiz y Moraleda.
Trabajando en una carpintería de la calle del Castillo, núm. 3, el obrero Manuel Bernal Jurado, se produjo una herida en la mano derecha.

En la calle de Bravo Murillo regañaron, al salir de una taberna, Hipólito Fernández Prieto, de sesenta años, y Florentino Toro Martínez. El primero resultó con una herida de pronóstico reservado en la cabeza.

Antonio Vizoso Cubas, de siete años, domiciliado en la calle de Eguiluz, núm. 9, se cayó de un árbol en la calle de Nicasio Gallego, fracturándose la pierna izquierda.

En su domicilio, Córdoba, núm. 1, se cayó el niño Pascual Iglesias Jimeno, de ocho años, que se había subido a una silla, sufriendo la fractura del codo derecho.

LATINA
Doctores Araco y Fernández.
En la ronda de Segovia, núm. 22, piso principal, sufrió una caída casual el niño de dos años José Castillo García, ocasionándose la fractura de fémur derecho, calificada de pronóstico grave.

El niño de siete años Manuel Reyes fué mordido por un perro, que le produjo una herida de pronóstico reservado en el brazo derecho.

El dueño del perro no ha sido detenido.

INCLUSA
Doctores Medina y Borrrell.
Antonio Alonso, de doce años, regañó en el paseo de los Pinos con otro muchacho de su edad, llamado Víctor Fernández, que le causó una herida de pronóstico leve, salvo accidentes.

Cesáreo Poloma Rualte, de cuarenta y cinco años, recibió una cox de la mula del carro que guiaba, que le produjo una herida de pronóstico reservado en el muslo derecho.

Ocurrió en la calle de Mesón de Paredes.

UNIVERSIDAD
Doctores Tena y Hermosa.
Ramón Varela, de cincuenta y tres años, fué agredido en la calle de Magallanes por un sujeto, con el que tenía resentimientos antiguos, llamado José Cándido Casas, que le hirió en la cabeza.

Ángela Pontes Rico, de seis años, se cayó de un banco en el Parque del Oeste, dislocándose la muñeca izquierda.

Robo importante.

El redactor de Heraldo de Madrid, nuestro querido compañero D. Aquiles Ulrich, hace tiempo que venía observando que de la cartera, que dejaba en el bolsillo de la americana, le sustraían diferentes cantidades en su domicilio.

Sospechando que la autora de estos repetidos hurtos podía ser una de las criadas de su casa, dió cuenta del hecho al comisario Sr. Marsal, y éste comenzó a practicar indagaciones, que dieron resultado, confirmando las sospechas de nuestro compañero.

La criada aludida fué detenida y confesó su delito, añadiendo que de la cartera de su señorito hace algún tiempo que había cogido diversas sumas.

Se la encontraron 325 pesetas en billetes y una cartilla del Monte de Piedad, puesta a su nombre, por valor de 1.825 pesetas.

Además, recientemente, había comprado en su pueblo una parcela de tierra.

Convicta y confesa ingresó en la cárcel.

Obrero gravísimo.

En una casa de la calle de Fortuny, esquina a la de Fernando el Santo, ocurrió ayer un accidente del trabajo, á consecuencia del cual resultó gravísimamente herido el obrero, aprendiz de vidriero, Rafael Soler Díaz, de catorce años.

El infeliz muchacho trató de pasar de un cuarto á otro por las ventanas del patio del piso quinto; pero perdió el equilibrio y cayó al patio.

El portero de la casa y varios jornaleros recogieron al herido, trasladándole con toda urgencia á la Policlínica de la calle de Tamayo, donde los médicos de guardia le practicaron la primera cura.

Presentaba la fractura de ambos brazos, conmoción cerebral y visceral, lesiones en la columna vertebral y contusiones. Todas las lesiones sufridas fueron consideradas como gravísimas.

Después de asistido fué trasladado al Hospital de la Princesa.

Los ahorros de la lavandera.

Ángela Ortiz Gómez, de cincuenta y cinco años, lavandera, domiciliada en la calle del Triplete, 1, segundo, se presentó anoche en la Comisaría del distrito de la Inclusa, denunciando que, durante su ausencia, la habían sustraído de su domicilio 425 pesetas, que eran el producto de sus ahorros, alcanzados á costa de infinitas privaciones.

La infeliz mujer señaló como presunto autor á un individuo que tuvo en su casa como huésped.

La Guardia Civil.

La Guardia Civil del puesto de Villalba dió cuenta á la Dirección de Seguridad de que había sido detenido el vecino de dicho pueblo Jenaro Fernández, que había sustraído 300 pesetas en una finca donde se halla trabajando.

Se le ocuparon 250 pesetas.

Catedrático amenazado.

El catedrático del Instituto del Cardenal Cisneros, Sr. Cortázar, senador del Reino, presentó anoche una denuncia contra un profesor, opositor á las plazas de las Escuelas de Artes y Oficios, que no había sido aprobado, y que sin duda por esto le amenazó de muerte é injurió gravemente.

Denuncia.

Gregorio González y Urbano Calle Cabeza denunciaron anoche que al pasar por la calle de Hernani se abalanzaron sobre ellos siete ó ocho sujetos, que propinaron á ambos denunciados una regular paliza.

Además, aprovechando la ocasión, sustrajeron la cartera á Urbano, que contenía 50 pesetas en billetes.

Como presuntos autores ha detenido anoche la Policía á cuatro individuos.

Denuncia curiosa.

El comandante de Infantería D. H. B. presentó anoche una denuncia contra tres vecinos de la calle del Cardenal Cisneros, donde habita, por poseer sencillas codornices que repasan la mañana dando quejas al aire, ya tarde arrepentidas.

PERLAS en hilos y parejas. Gran surtido. Joyería Sáinz. Alcalá, 14, chaflán de la Equitativa.

ESTADO DEL TIEMPO

Las temperaturas elevadas se registran en casi toda España. Sin embargo, producen algunas lloviznas.

El viento sigue encalmado y tranquilo el mar.

Bajan las presiones atmosféricas y se acentúa el cariz tempestuoso.

Entre cuatro y cinco de esta tarde cruza el cielo de Madrid una tormenta, escasa de lluvia, pero acompañada de fuertes truenos. Apareció por el Sur y desapareció por el Noroeste.

PROVINCIAS

Observaciones de las últimas 24 horas.

Table with 4 columns: CAPITALES, Temperatura máxima, Temperatura mínima, Lluvia en milis. Lists cities like San Sebastián, Bilbao, Santander, etc.

MADRID

Observaciones de las últimas 24 horas.

Table with 2 columns: Observación, Valor. Includes Presión, Viento, Temperatura, Humedad relativa.

PLEITOS Y CAUSAS

El ensanche de Madrid y Barcelona.

Ante la Sala tercera del Tribunal Supremo se ha visto un interesante pleito contencioso-administrativo, que afecta grandemente á los propietarios en el Ensanche de Madrid y Barcelona.

Trátase de dilucidar si la transmisión de fincas en la zona de Ensanche ha de pagar la mitad de los derechos reales correspondientes, conforme disponia la ley de Ensanche de 1892, ó si ha de entenderse ésta derogada por la del impuesto de derechos reales de 1900, siendo, por consiguiente, el tributo completo lo que se ha de satisfacer, como en cualquiera otra clase de ventas.

Ha sostenido el primer criterio el Sr. Ossorio y Gallardo, y le ha impugnado, en representación de la Administración, el abogado fiscal Sr. Bonel.

Banquete de abogados.

El próximo día 21, á las nueve de la noche, se celebrará en los comedores del restaurant establecido en los Jardines del Buen Retiro un banquete de abogados en honor de los señores D. Luis Díaz Cobeña, D. Germán Valentín Gamazo, D. Augusto Fernández Victoria, don Niceto Alcalá Zamora y D. José Luis Castillejo.

Los abogados se proponen celebrar con este banquete una gran fiesta de compañerismo, como término de las últimas elecciones de la Junta de gobierno.

Las tarjetas para este banquete se expenden al precio de 14 pesetas en la Conserjería del Colegio de Abogados, en el Ideal Room, en el buffet del Congreso y en las librerías de Fe, Bailly Bailliére y Beltrán.

ALVAR-ARRANZ.

Advertisement for 'Corsé-Natty' with decorative border and text.

LA SEMANA MEDICA

Invento de un médico español.

Con el título de «Un nuevo aparato para la localización de cuerpos extraños», se ocupa el ingeniero y eminente radiólogo alemán Herr Dessaner, de Francfort, en los «Archivos de Medicina Física y técnica médica» de la cuadrícula ideada por el distinguido médico de Sanidad Militar doctor Navarro Cánovas.

La opinión del profesor Dessaner es que el invento del doctor español resulta extraordinariamente práctico.

En la Exposición aneja al próximo Congreso del Progreso de las Ciencias, presentará dicho compañero la expresada cuadrícula y otro aparato que titula «Mono-puls», con el cual puede obtenerse la producción de los Rayos X puros.

Una comunicación del Dr. Botella.

Ya que nos hemos ocupado de la excelente acogida que en el Extranjero ha obtenido el invento del doctor Navarro Cánovas, hablaremos aquí también de una comunicación expandida días atrás en la Real Academia de Medicina, por el doctor D. Ernesto Botella, sobre la «Aspiración de Bier, en Otolgía», cuyas primicias dió á conocer en el último Congreso de Bilbao.

Los trabajos del doctor Botella sobre este particular, no sólo han merecido la comprobación más halagüeña por los doctores Roure, de Valencia, y Portela, de Cádiz, sino que también han traspasado las fronteras, elogiadolos entre otras grandes figuras médicas el doctor Krokowsky, de Varsovia, en un reciente artículo.

Estas noticias, que enaltecen á nuestros compatriotas, como constituyen un orgullo de la clase, merecen hacerse públicas, aun á costa de que se resentia la modestia de tan distinguidos compañeros.

Un nuevo libro.

La semana próxima se pondrá á la venta la nueva obra del doctor Verdes Montenegro, titulada «Lo que se debe hacer y lo que no se debe hacer con un tuberculoso».

Escrito este libro para los médicos y para los profanos, constituye para los primeros una recopilación de todos los tratamientos modernos de la tuberculosis, con la indicación de la relativa eficacia de cada uno. Las familias de los enfermos tendrán en este libro una guía de gran utilidad para orientarse acerca de lo que más conviene á los pacientes.

DOCTOR G.

La lucha contra el calor

es terrible en Madrid durante el estío; pero se pueden confortar muy bien las casas con las finas esteras de verano y las elegantes persianas de la gran Casa de Esparteros, 3, y Carmen, 20 al 24. Almacenes para la conservación de alfombras durante el verano.

Mundo eclesiástico

El 8 del mes próximo terminará el plazo para que los aspirantes á hacer oposición á la canonjía vacante en la santa iglesia catedral Basílica de Vich, puedan presentar en la secretaría de Cámara la documentación correspondiente.

—Ya se ha colocado en la elevada torre de la iglesia parroquial de la Concepción en esta corte, la corredera de hierro sobre la que se ostenta un mundo simbólico, y sobre el cual habrá de ser colocada muy en breve la imagen de Nuestra Señora, de colosal tamaño, ejecutada en bronce.

—El prelado de Mondoñedo se encuentra más aliviado del fuerte catarro bronquial que le obligó á suspender las visitas pastorales que había emprendido por aquella diócesis.

—El prelado de Solsona ha practicado la santa pastoral visita en los pueblos de La Coromina, Cardona, Bergús, Matamargo, Vellmanya, Saló, Caner, Torruella, Colonia Palá, Colonia Vells, Castellfollit de Riubregós, Cellers, Claret, Vallferosa y Torá, y hará la visita á los pueblos de Biosca, Massoteras, Palou de Torá, Ibarra, Portell, Ferrán, Portell (San Ramón), Guipi, Viver de Segarra, Sanguin de la Plana, El-Llor, Tarroja, Prenyanosa, Las Obrijas, Santale, Vergós, Montalió, Vargas de Cervera, Granyena, Montornés, Granyenella, Curullada y Cervera.

ZENITRAM

Publicaciones de actualidad

El CUENTO DEL DOMINGO de esta semana se titula La señora Triple Alianza, 5 céntimos. Pedidos por mayor, Velázquez, 42, Madrid. Venta en puestos y kioscos.

DIPUTACIÓN PROVINCIAL

A las once y cuarto empezó la sesión, presidida por el Sr. Díaz Agero.

Sin discusión fueron aprobados la mayor parte de los dictámenes que figuraban en el orden del día, entre ellos uno nombrando maquina de la imprenta del Hospicio á don Antonio Trashorras, propuesto por el Tribunal respectivo.

Se aprobaron asimismo las cuentas generales de gastos é ingresos de la provincia, correspondientes al año 1912.

Quedaron confirmados varios acuerdos adoptados por la Comisión provincial.

En la hora destinada á ruegos y preguntas, el Sr. Fernández y Fernández preguntó la causa por la que no se cumplía la real orden relativa á los servicios de higiene, por virtud de la cual ingresarían en la Caja provincial algunas cantidades que ahora no se reciben.

Los señores presidente y Soria manifestaron que la real orden estaba incumplida con motivo de recurso que contra esta disposición ha interpuesto el inspector provincial de Sanidad, Sr. Call.

El Sr. Soria pide después la expulsión del Hospicio de los asilados que excedan de la edad reglamentaria.

El visitador del Hospicio, Sr. Aguilar, manifiesta que en unión de su compañero señor Garma ha pasado revista á los asilados, y ha podido observar que la casi totalidad de los asilados que exceden de la edad reglamentaria están allí por sufrir impedimentos físicos que les impiden trabajar, y propone que la Diputación gestione el ingreso de dichos individuos en los asilos y hospitales del Estado, á los que corresponde su sostenimiento.

Formula, por último, el Sr. Soria otra pregunta, relacionada con el expediente que sobre régimen interior del Hospicio han de instruir los visitadores, extrañándose de que aun no le hayan enviado dichos señores.

El presidente, Sr. Diaz Agero, explica la causa de la tardanza, que no es imputable á él ni á ningún visitador, y hace resaltar el hecho de que si se hubiera prescindido del trámite de enviar el asunto á la Comisión, como oportunamente propuso, á estas horas estaría terminado el expediente.

Después de algunas manifestaciones de los Sres. Castelló y Garma, se levantó la sesión á la una y cuarto.

EN TETUAN

Combate importante

NOTICIAS CONFUSAS

Cuando cerramos nuestra edición de las dos recibimos noticias interesantísimas del ministerio de la Guerra.

El general Luque ha conferenciado telefómicamente durante una gran parte de la mañana con el Residente general, Sr. Alfau. Sabemos, aunque con escasísimos detalles, que nuestras tropas han librado un combate de mucha importancia con los moros.

Es imposible saber, á la hora en que trazamos estas líneas, el número de bajas que hemos sufrido, ni el resultado de la operación.

El combate se ha entablado en la dirección de Lauzien.

Una violentísima tormenta descarga sobre la zona de Tetuán, haciendo muy difícil, si no imposible, la comunicación telefónica.

El ministro de la Guerra ha citado en su despacho oficial, para las tres de la tarde, á los periodistas, con objeto de darles cuenta de las noticias que se reciben de Tetuán.

LOS TEATROS

ESTRENOS

«DE PADRE Y MUY SEÑOR MIO»

Eslava.—En este coliseo se estrenó anoche un á propósito lírico, original de los Sres. Palomero y Hambrón, y el maestro Foglietti, que obtuvo un éxito ruidoso.

Pertenece la obrita al género escabroso que alterna en Eslava con las cintas cinematográficas. Desde las primeras escenas comienza á chispear el diálogo y llueve á gran velocidad una serie de chistes y despropósitos que acaban por dominar al público. Algunos, verdaderamente ingeniosos, provocaron unánime aplauso.

La obrita decae en el último tercio por haber perdido un tanto los autores la noción del tiempo, fiados en la abundancia de su ingenio; mas, no obstante, se escucha hasta el final con agrado.

Acorten un poco el libreto y De padre y muy señor mio será una obrita picaresca que obtendrá numerosas representaciones.

El maestro Foglietti ha escrito unos cuantos números de sabor popular que pronto pasarán á la categoría del dominio público. Todos ellos fueron repetidos con unánime aplauso.

Carmen Andrés y Rosita Torregrosa representaron el á propósito con picardía y gracia y contribuyeron con su labor, muy eficazmente, al éxito de la obra.

También el Sr. Alarcón merece un aplauso. Durante la representación y al final de la obra salieron los autores á recibir las calurosas muestras de agrado de la concurrencia. Hay obrita para rato.

J. DEL C.

GACETILLAS

Zarzuela.—El teatro de la Zarzuela se ve concurridísimo.

El cuadro de variedades que en él se presenta es tan selecto, que basta para explicar el favor que el público dispensa á dicho teatro.

Entre los principales números que se exhiben figuran Adelita Lulú, bella y notable cupletista; Julia Borrull, los admirables duetistas los Wiveskis y la notabilísima bailarina la Bilbainita.

Esta joven artista—tiene ahora diez y seis años—tiene un estilo propio, elegante y fino; tan propio, que la Bilbainita no ha tenido profesor alguno; ella, sin otro guía que su afición, aprendió cuanto sabe.

Y la prueba de que su instinto de artista es grande está en la rapidez con que va caminando hacia arriba; hace pocos meses bailó en público por primera vez, y hoy actúa en el teatro de la Zarzuela, donde todas las noches premia el público con abundantes aplausos su labor.

Apolo.—Las representaciones de la fantasía lírica La alegría del amor siguen atrayendo gran concurrencia á este teatro.

Hoy domingo á las seis en sección doble, El amor lo pintan niño, Barbarroja y La alegría del amor; á las nueve y media, Las musas latinas; á las diez y media, El arroyo; á las once y tres cuartos, La alegría del amor.

Eslava.—Tres grandes secciones á las cinco, seis y cuarto y siete y cuarto, se darán el domingo por la tarde en este teatro, poniéndose en ellas las obras últimamente estrenadas y exhibiéndose nuevas é interesantes películas.

Cómico.—El domingo se pondrán en escena en este teatro, en las secciones de tarde y noche, las aplaudidísimas obras nuevas La última película y El bueno de Guemán, la primera á las cuatro, á las siete de la tarde, y á las once y tres cuartos de la noche, y la se-

gunda á las cinco y media, de la tarde y á las diez y media de la noche.

Gran Teatro.—La Empresa de este teatro va á obsequiar al público con una magnífica corrida de toros. Bomba, los dos Gallos, Paco Madrid y Martín Vázquez componen el cartel, que es inmejorable. El domingo, y con toda comodidad, sin calor alguno, podrán verla en el Gran Teatro, y á continuación los interesantes experimentos de ilusionismo, transformación y magia del doctor Posadas, y los notables trabajos del ventrílocuo Claudine con sus autómatas. La corrida de toros se repetirá el lunes.

Novedades.—El martes 17 se verificará en este popular coliseo el beneficio del primer actor y director D. Antonio García Ibáñez.

El programa para dicho beneficio será: á las siete, Su Majestad (estreno); á las nueve y cuarto, El amor que huye (única representación); á las diez y media, Las doce (estreno); á las once y tres cuartos, El monje blanco.

Triunfo-Palace.—El lunes estreno de la sensacional y dramática película El collar vivo, que será un nuevo éxito.

Salón Regio.—El domingo, y en la sección continua, de cuatro de la tarde á ocho y media, se verificará en este elegante teatro una extraordinaria función, proyectándose, entre otras, la cinta Terrible momento, que tan favorablemente ha sido acogida por el distinguido público de este Salón.

Por la noche, y en sección continua, también se repetirá Terrible momento.

Cinema X.—El domingo, entre otras interesantísimas películas, figurará el estreno de la grandiosa producción El ojo negro.

El lunes, gran moda, se estrenarán las sensacionales películas El teniente Darenq ó el plan de las minas, El tren ardiendo y La dama en blanco, estrenándose también la película cómica Tengo la cabeza ardiendo, y otras de gran fuerza y divertidísimas.

Cinematógrafo Atocha.—La banda del Regimiento de Asturias es aplaudida todas las noches.

Próximamente se inaugurará, dentro del mismo local, «La jaula infernal», interesante distracción, de gran atractivo y emocionante sensación.

El Paraíso.—La inauguración de este hermoso parque de espectáculos fué un éxito extraordinario.

La elegancia de su instalación, las preciosas combinaciones de sus parterres y la agradable temperatura que allí se disfruta hicieron que se congregara un público numerosísimo, que distrajo agradablemente la velada con las curiosas atracciones establecidas.

Todos los números de variedades, y singularmente Les Mingorance, Doris y Silverá, La Favorita y el gran imitador Pepe Medina, escucharon muchos aplausos.

El jueves, día de gran moda, asistió un público selecto y aristocrático, en el que abundaban las damas bellísimas y elegantes, que lucían espléndidas toilettes.

La amplísima pista de patines estuvo muy animada.

En breve se celebrarán nuevos é interesantísimos debuts.

AVISO IMPORTANTE

A LOS SUSCRIPTORES DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA en Madrid que se trasladan durante el verano á cualquier punto de España, continuaremos enviéndoles el periódico sin aumento de precio; pero para ello es condición indispensable el pago anticipado de tres meses, por lo menos.

Rogamos á todos los señores suscriptores que cuando nos avisen el cambio de residencia digan con claridad, no sólo el punto á donde se trasladan, sino las señas donde últimamente recibían el periódico, para facilitar el servicio.

DEFUNCIONES

Han fallecido en Madrid:

- Manuel Barbero, un año, Costanilla de Santiago, 6.—Federico Calleja, 56 años, Ardemans, 3.—Aniceto Palma, 73 años, General Castaños, 17.—Luisa Soto, 73 años, Lagasca, 10.—Josefa Rodríguez, 80 años, San Herce, 16.—Luis Urrutia, 35 años, Santa Teresa, 2.—Enrique Ramos, 38 años, paseo de San Vicente, 2.—María Fabre, 24 años, Tesoro, 40.—María González, 47 años, traviesa de la Parada, 8.—Teresa López, 39 años, Ronda de Atocha, 39.—Aurora Valcárcel, 43 años, Olmo, 31.—Cristina Sanz, 43 años, Manzana, 10.—Julian López, 74 años, Méndez Alvaro, 78.—Javier López, 52 años, Hospital de la Princesa.—Vicente Chonet, 62 años, Lope de Vega, 21.—Nicolás Vergala, 74 años, Torrecilla del Leal, 20.—Clara Faustina, 61 años, paseo de San Vicente, 32.—Francisca Villanueva, 75 años, Luis Mijangos, 4.—Antonio Vique, 73 años, Agustín Durán, 4.—Rosario Abedul, un año, Palma, 62.—Estanislao Blanco, 3 años, Hortaleza, 84.—Pedro Sánchez, 2 años, Paloma, 8.—Enrique Barrio, 5 años, Californias, 7.—Mercedes Fernández, 6 años, Zurbano, 68.—Francisco González, 3 meses, Juan Pantoja, 17.—Consuelo Peña, 2 años, Ponzano, 12.—José Mora, un año, Alonso Cano, 4.—Juan Cámara, 2 años, Hospicilla, 19.—Mariano Jiménez, 47 años, Hospital Provincial.—Baltasar Rodríguez, un año, Badajoz, 3.—Gumersindo Ruiz, 63 años, Bruguete, 1.—Antonio Alagros, 4 meses, Oviedo, 6.—Teresa Soto, 8 meses, Solano de Garay, 9.—Andrés Carro, 7 meses, Blasco de Garay, 11.—Enrique Sanz, un año, Abades, 7.—Francisco Maestre, un año, carretera des de Extremadura.—Milagros Arribas, 4 años, Pradera del Corregidor, 4.—Carmen Roldán, 25 años, Sombrerera, 8.—Josefa Fernández, Depósito Judicial.—Carlos Cano, 43 años, Hospital Provincial.—Pascual Oviedo, 24 años, ídem.—Pascual Romero, 39 años, ídem.

NOTICIAS GENERALES

A las cinco de la tarde marchó ayer a La Granja S. M. la Reina doña María Cristina, acompañada de la duquesa de la Conquista y del doctor Alabern. Permanecerá allí hasta fin de mes; vendrá luego a Madrid, y a los tres ó cuatro días saldrá para San Sebastián.

Habrán muy poca gente en España que ignore que la Casa Ureña, además de sus acreditados gramophones, es también la primera en ventiladores eléctricos y mecánicos, desde el precio de 20 ptas. Prim, 1, Madrid. Catálogos gratis.

Con arreglo á lo que previenen sus Estatutos, la Sociedad Española de Salvamento de naufragos se reunirá en junta general hoy domingo, 15 de junio, á las cinco y media en punto de la tarde, en los salones de la Económica Matritense, plaza de la Villa, núm. 2.

Una Comisión de caballeros de la Orden Militar de Caballería del Santo Sepulcro, del Capítulo de Madrid, presidida por el presidente interino del mismo, señor general de división asimilado D. Mariano Jiménez y Martínez Carrasco, ha estado á felicitar, en nombre de la Corporación, al baillío general de la Orden en España y presidente del Capítulo central, capitán general de Ejército señor marqués de Tenerife, por la señaladísima distinción con que ha sido honrado por Su Majestad imponiéndole el Toisón de Oro.

PROVINCIAS

Caida de un aviador.

SEGOVIA. (Sábado, tarde.) Esta mañana regresaba de Valladolid, pilotando un aeroplano, el intrépido aviador, capitán D. Carlos Alonso, dirigiéndose á Madrid.

Al pasar por la colonia de San Rafael, á 1.800 metros de altura, para salvar el puerto de Guadarrama, sufrió una avería el motor, dejando de funcionar.

El aviador descendió en vuelo planeado, pero al llegar á cinco metros del suelo, hizo un viraje para no chocar con unos árboles, y se volcó el aparato, que resultó destrozado.

El aviador sólo sufrió ligeras erosiones, y regresa á Valladolid en el rápido.

Los obreros hojalateros.

VALENCIA. (Sábado, tarde.) Los obreros hojalateros han presentado á los patronos una bases pidiendo. la jornada de ocho horas y aumento de jornal. Los patronos se han negado resueltamente á aceptarlas.

Los obreros se han reunido nuevamente, acordando insistir en la petición referente á las ocho horas de jornada y renunciando á la de aumento de jornales, que consistía en 25 céntimos para los jornales de una á dos pesetas, y 50 céntimos en los de mayor cantidad, dando á los patronos un plazo para contestar, que terminará el domingo por la noche.

Si la contestación no es favorable, declararán la huelga el lunes.

El Tratado comercial con Francia.

VALENCIA. (Sábado, noche.) Se ha despertado una poderosa corriente de opinión en pro de la modificación del Tratado comercial con Francia.

Las Cámaras Agrícola y de Comercio han abierto informaciones públicas para recoger datos, que se llevarán oportunamente al Ministerio de Estado y á las Cortes.

En las salinas de Torreveja.

ALICANTE. (Sábado, noche.) Las noticias que se reciben de Torreveja comunican que no se ha vuelto á turbar el orden en la citada villa en las últimas veinticuatro horas. Las autoridades realizan gestiones para solucionar el conflicto en las salinas con motivo de haber sido despedidos algunos obreros.

Melquiades Alvarez á informar. ZARAGOZA. (Sábado, noche.) El día 20 del actual vendrá D. Melquiades Alvarez para informar ante el Tribunal provincial en el recurso interpuesto contra el acuerdo de la Diputación, sosteniendo la protesta del candidato republicano D. Enrique Isábal contra la proclamación de diputado de D. Emilio Grasa.

Como en esta población no habló nunca el Sr. Alvarez, ha despertado interés el escuchar su informe.

Dimitir el gobernador.

Ha manifestado ante los periodistas el gobernador civil, Sr. Boente, que ha presentado la dimisión, con carácter irrevocable, por sentir gran amistad con el Sr. Montero Ríos.

Consejo de guerra.

El día 23 se celebrará el Consejo de guerra para fallar la causa seguida contra los aserradores santanderinos que en Epila dieron muerte á un guardia civil.

Luchas grecorromanas.

Ha despertado interés el campeonato internacional de lucha grecorromana que se verifica en el teatro Principal.

Luchando con el francés Dagers, ha vencido esta noche Ochoa.

Este fué muy aplaudido, y á la salida del teatro le ha vitoreado un numeroso grupo de espectadores.

Han venido muchos navarros para presenciar los triunfos de Ochoa.

Ante nuevo Jurado.

ZARAGOZA. (Sábado, noche.) Se ha visto en la Audiencia la causa instruida contra Cirilo Sanaru, que en el pueblo de Sádaba dió muerte á José Echeogoyen y causó graves heridas al hijo de éste, Cesáreo.

Hace cinco meses que este procesado fué declarado inculpable por el Jurado, pero el fiscal pidió la revisión de la causa, y hoy el nuevo Jurado le ha declarado culpable y el Tribunal de Derecho le ha condenado á cadena perpetua por el primer delito; á ocho años de prisión por el segundo.

Misa de réquiem.

SAN SEBASTIAN. (Sábado, noche.) La Congregación de los Ritos, de Roma, ha autorizado la celebración el día 31 de agosto de una misa de Réquiem en sufragio de las almas de las víctimas de igual día en 1813.

Bandas de música.

La banda de Arcachón dió un notable concierto, que comenzó con la Marcha Real española. Fué ovacionada.

Mañana marchará esta banda á Bilbao y llegará á ésta la de Salcer Beard, acompañada del alcalde.

Recibirá á esta banda la municipal de aquí y una Comisión del Ayuntamiento.

Contra el impuesto de transportes.

La Cámara de Comercio de Guipúzcoa se dirigió al ministro de Hacienda adhiriéndose á la petición de la Cámara de Comercio de Barcelona para que desaparezcan los obstáculos que suponen los impuestos de transportes para la fraternidad entre las Repúblicas de la América latina y España.

El nuevo obispo de Plasencia.

CORDOBA. (Sábado, noche.) Ha quedado abierta una suscripción para adquirir el pectoral que le será regalado al cordobés don Manuel Torres, nombrado recientemente obispo de Plasencia.

Capítulo de huelgas.

BARCELONA. (Sábado, tarde.) Los obreros agricultores se han hecho cargo hoy de las bases de arreglo propuestas por los patronos á la Comisión de huelga.

Se cree no serán aceptadas, por insuficientes.

La huelga persiste con el mismo mal aspecto de ayer.

Para hoy están convocados en el Gobierno civil los representantes de los patronos tipógrafos, para ver si pueden reanudarse las negociaciones en busca de una solución.

La huelga sigue igual.

—Han llegado, procedentes de la provincia de Lérida, muchos obreros que trabajaban en las obras de la Compañía canadiense, donde se han declarado en huelga unos 2.000 obreros.

Se han tomado algunas precauciones para que no hagan causa común con estos huelguistas los obreros que aquí trabajan en obras que la misma Empresa hace en el ferrocarril de Sarriá.

—Los camareros de fondas y hoteles han presentado á sus patronos unas bases de trabajo, pidiendo, entre otras cosas, el descanso quincenal, con sueldo, y el reconocimiento de las Sociedades obreras del ramo.

En las casas donde no se acepten estas bases se declarará la huelga parcial.

—La Sociedad de obreros estucadores ha acordado ofrecer sus trabajos á los contratistas y propietarios, en vista de no resolverse la huelga.

—Comunican de Lérida que en Aytona se han declarado en huelga otros 1.500 obreros del campamento de la canadiense, por solidaridad con los 2.000 que lo efectuaron antes.

Se teme que la huelga se extienda.

Nueva iglesia.

Se ha celebrado la inauguración de la nueva iglesia de los padres del Sagrado Corazón de María.

Mañana se celebrará una procesión, que recorrerá las principales calles de la barriada.

Se adoptarán precauciones para evitar incidentes, pues asistirán las autoridades del partido jaimista y los requetés con sus banderas.

Asuntos municipales.

Esta tarde continúa la Junta municipal de vocales asociados, para discutir el presupuesto extraordinario.

Entre los vocales no concejales hay el propósito de combatir á todo trance los aumentos de gastos.

El alcalde.

A pesar de hallarse hace dos días en Barcelona el Sr. Collaso, no se ha posesionado de la Alcaldía. Espera hacerlo cuando se reúnan las Cortes ó se publique decreto suspendiendo las sesiones.

Como esto ha ocurrido ya, es probable que el próximo lunes se encargue de nuevo de la Alcaldía, si no decide regresar á Madrid á gestionar asuntos de interés para la ciudad.

La huelga de agricultores.

BARCELONA. (Sábado, noche.) Los obreros agricultores huelguistas se han negado á aceptar las bases que les ofrecían los patronos como máximo de las concesiones que podían hacerles.

Sabíase que no las aceptarían por parecerles insuficientes.

Las noticias que hay de esta huelga son poco tranquilizadoras.

El gobernador civil ha citado á los patronos para buscar una nueva solución.

Los tipógrafos.

También han sido citados para el lunes por la misma autoridad los patronos y obreros tipógrafos, á fin de buscar una solución á este conflicto, que sigue empantanado.

Un incendio.

CASTELLON. (Domingo, mañana.) A la una de la tarde se ha iniciado un voraz incendio en los montes de la masía de San Juan, en término de las propiedades del marqués de Almunia.

Seguidamente se personaron en el lugar del siniestro, distante tres kilómetros de esta población, el juez, el alcalde y sus subalternos respectivos, que adoptaron toda suerte de medidas para evitar la propagación del incendio.

Gracias á estos trabajos quedó extinguido el fuego á las seis de la tarde.

La zona quemada ocupa una extensión de 140 hectáreas de pinos.

Se ignora el valor de las pérdidas, y se supone que la causa del siniestro sea casual, debiéndose á que una chispa de la locomotora del ferrocarril de Ojos Negros prendió en las hierbas secas, produciendo el incendio. No han ocurrido desgracias personales.

Desde los primeros momentos acudió la benemérita de Segorbe, cooperando con eficacia á la extinción.

Un empréstito.

CASTELLON. (Domingo, mañana.) Con extraordinaria solemnidad se ha efectuado el acto de entrega á la casa de banca Arnús, de Barcelona, de 2.000 títulos del empréstito, por valor de un millón de pesetas, con destino á mejoras en la población.

El acto se ha celebrado en el salón del Ayuntamiento, habiendo sido invitadas algunas personalidades importantes de esta capital.

El alcalde ha ofrecido un lunch á las autoridades, á los concejales y á la Junta de asociados, extendiendo esta invitación á los invitados, entre los cuales se hallaba la Prensa local y los correspondientes de los periódicos de Madrid.

Brindaron el gobernador civil, el alcalde, el presidente de la Diputación Provincial, los diputados Martín Ferrer y Bueso y el director de El Heraldo de Castellón, representando á la Prensa local.

También hablaron los concejales Gasset y Pascual.

El representante de la casa Arnús brindó en catalán.

Todos abogaron por la prosperidad de España, de Castellón y de la región catalana.

El empréstito ha resultado de un éxito inmenso, pues apenas iniciado se cubrieron 700 títulos de 500 pesetas en Castellón, y 1.300 en Barcelona.

Esto demuestra el crédito de la Corporación municipal.

En todos los brindis ha sido elogiadísima la honrada gestión del alcalde y del Ayuntamiento, alabándose también en amplia medida al iniciador del empréstito, D. Fernando Gasset, alma del mismo.

Incendio en una fábrica.

SEVILLA. (Domingo, tarde.) Esta madrugada ha destruido un gran incendio la fábrica de corchos titulada «La Taponera», que estaba instalada en la calle de las Huertas, número 12.

Era propiedad de diez y ocho obreros, los cuales á fuerza de gran constancia y laboriosidad en el trabajo habían logrado conseguir, en diez años, un pequeño capital, el que destinaron á esta industria.

La finca estaba asegurada.

Congreso de Ciencias.

Se ha reunido la Junta provincial del Congreso internacional de ciencias administrativas, acordando publicar los cuestionarios y temas.

También acordaron celebrar conferencias públicas en los salones de actos de las Sociedades.

Invitarán al Ateneo.

En el programa de los Juegos florales figuran números dedicados á las ciencias administrativas.

También invitarán á los centros docentes y al rector y catedráticos de la Universidad, rogándole exciten el celo de los alumnos para que contribuyan con sus trabajos.

El Sr. Rodríguez de la Borbolla.

La Comisión provincial acordó, por unanimidad, el hacer constar que ha visto con gusto que el sevillano ilustre Sr. Rodríguez de la Borbolla haya sido elevado á los Consejos de la Corona.

Director general.

En el expreso de esta mañana ha llegado el director general de Comercio, Sr. Dángelo.

En la estación lo esperaban muchos amigos.

Dirigióse á la Audiencia, donde estaba constituida la Junta provincial del censo para la elección de su vacante de diputado á Cortes.

No tuvo contrincante, y fué reelegido por el art. 29.

Regresará esta noche en el expreso.

Fiestas constantinianas.

CASTELLON. (Domingo, mañana.) Se celebran las fiestas constantinianas con solemnes cultos en la iglesia arciprestal.

Muchas casas ostentan colgaduras.

La Asociación de San Vicente de Paul ha repartido limosnas á los pobres.

Esta noche darán una velada las Sociedades católicas.

Caida del tren.

El vecino de Benicamis Francisco Tárrega Calvo, que se hallaba en el pueblo en uso de licencia, se cayó del tren en que marchaba á Valencia, á incorporarse al regimiento de Otumba.

Produjese heridas graves en la cabeza. Ha quedado en el Hospital de esta ciudad.

Los nacionalistas.

BARCELONA. (Domingo, tarde.) Se ha reunido el Comité permanente del Consejo de la Unión federal nacionalista republicana para tomar acuerdos acerca de la situación en que se han colocado los Sres. Salvatella y Zulueta, que representaban al partido en el seno de la Conjunción republicanosocialista.

Después de estudiar las declaraciones hechas por D. Melquiades Alvarez en el Congreso y la actitud de los mencionados señores, se acordó aprobar la conducta de señor Salvatella en lo de mantenerse fiel á la República sin claudicaciones ni inteligencias de ninguna clase.

Además se acordó que, entendiéndose que la Conjunción republicanosocialista, que de hecho se trata de instituir, es una nueva entidad, á la que se puede ofrecer una colaboración de fiel amistad republicana, no se podrá ingresar en ella hasta que lo acuerde la Asamblea nacional del partido.

Nada se acordó respecto al Sr. Zulueta (D. Luis), por suponerse separado del partido nacionalista.

Las malas lecturas.

Anoche ocurrió un extraño suceso en un caserío de la barriada del Guinardó. Poco antes de abandonar el trabajo, después de cobrar sus jornales, los obreros de la fundición situada en aquella barriada, se presentó en el despacho un sujeto joven, el cual llevaba la cara tapada con un pañuelo y empuñaba un revólver y un cuchillo, y dirigiéndose al que se hallaba en el escritorio, le exigió la entrega de todo el dinero que había en la caja. Como no obedeció en el acto, hizo un disparo.

Los obreros, á quienes de momento le sorprende y la actitud del desconocido les había

intimidado, se arrojaron sobre él cuando hizo ademán de apoderarse del dinero de la caja, evitando al mismo tiempo que continuara haciendo uso de las armas.

Fué desarmado y atado codo con codo, y después de darle una paliza fenomenal, trasladado por la Guardia Civil á la Comisaría.

Allí declaró llamarse Jaime Martí, de diez y siete años, y que había procurado dar un golpe de efecto sugestionado por la lectura de novelas extrañas.

El capitán Alonso vuela

Accidente leve.

VALLADOLID. (Sábado, noche.) Esta madrugada salió el capitán Alonso en aeroplano. Sábese que el capitán, al atravesar el Guadarrama, cayóse el aparato, produciéndose erosiones en el rostro.

Añadían estas noticias que el capitán Alonso se proponía regresar á Valladolid y aereos militares le esperaban.

Pero hasta la hora en que telegrafio no ha regresado, creyéndose que ha debido continuar su vuelo hasta Cuatro Vientos.

Alonso regresa á Valladolid.

VALLADOLID. (Sábado, noche.) En el tren mixto ha llegado el capitán Alonso. En la caída se produjo contusiones en la espalda, además de las erosiones en el rostro.

Dice que para cruzar sobre Guadarrama llevaba una altura de 1.200 metros; se le paró el motor, y consiguió no perder la estabilidad, bajando en vuelo planeado.

En cuanto cayó le prestaron auxilio gentes del país.

Sufre dolores, pero recibe á cuantos acuden á felicitarle, y espera reponerse pronto.

TOROS EN PROVINCIAS

En Logroño

LOGROÑO. (Sábado, noche.) Con regular entrada se han lidiado toros de Muriel por las cuadrillas de Merino, Rosalito y Posada.

PRIMERO

Toma cuatro varas mansurroando. Zurini y Chafillo ponen tres pares buenos. Merino muletea valiente y agarra dos pinchazos, luego media buena, y después de cuatro intentos, descabella, saliendo achuchado.

SEGUNDO

Negromogón, sale por pies. Rosalito torea por verónicas. Los de aupa le hurgan cuatro veces. Los matadores se lucen en quites, y son muy aplaudidos.

Lolo y Angelillo ponen tres pares buenos. Rosalito muletea adornado y agarra una estocada buena, un pinchazo, y termina con un descabello.

TERCERO

Posada le torea por verónicas, faroles y navarras, y es ovacionado. Los montados ponen cuatro varas.

Posada oye la gran ovación en un quite. Ciervana y Alcantarilla colocan dos pares y medio.

Posada muletea valiente y agarra un pinchazo hondo; repite con una estocada, otro pinchazo y descabella.

CUARTO

Toma dos varas y mata dos caballos. Los muchachos de á pie colocan tres pares de los que estallan.

Merino, sin preparación alguna, da un pinchazo, media estocada, una entera, media pescuecera y otro pinchazo.

COGIDA DE ROSALITO

QUINTO

Toma cuatro varas por un jaco para el arrastre. Tres picadores caen aparatadamente y son trasladados maltrechos á la enfermería.

Rosalito coge los trastos y, después de brindar, muletea valiente, agarrando un pinchazo; repite con otro y es volteado.

El toro le recoge al caer, infiriéndole una cornada en un muslo.

El diestro es conducido á la enfermería en medio de la emoción general.

Merino coge los trastos y muletea con pánico, largando media atravesada, un pinchazo, un metisaca y una estocada que mata.

Estado de Rosalito.

Rosalito tiene una herida profunda en la parte interna del muslo izquierdo.

Su estado es grave.

Los picadores.

Los picadores que pasaron á la enfermería son Isidro Marín, Conde y Relámpago. Isidro Marín ha sufrido una luxación en un hombro.

Relámpago la fractura del húmero, y Conde se ha fracturado una muñeca.

SEXTO

Toma tres varas. Posada pone medio par. Palmas. Los peones ponen dos medios.

Posada da un pinchazo y descabella. La corrida ha resultado pesada.

Estado de Rosalito.

LOGROÑO. (Sábado, noche.) Rosalito tardará en curarse un mes. Se queja de fuertes dolores.

AVISOS UTILES

Los JABONES que gozan de mayor aceptación son los de la CENTRAL. Teléf. 903.

Servicios de transportes á Marruecos. La Sociedad Anónima de Omnibus de Madrid, Oficinas paseo de los Pontones, número 2, admite encargos para expediciones á entregar en Melilla, Tánger, Ceuta, Tetuán y Larache. Teléfono 808.

Oxipatía-Oxypathor Tratamientos por el oxígeno

A los enfermos crónicos, desahuciados ó cansados de probar inútilmente toda clase de tratamientos conviene saber que el Dr. M. Barri, de Barcelona, primer médico oxipatía en España, recibirá en consulta, de once de la mañana á una de la tarde, los días 16, 17 y 18 del corriente mes en la calle del Príncipe, número 16, 2.ª derecha, á cuantos deseen encontrar la curación de sus dolencias por medio del Oxypathor, que tantos y tan sorprendentes éxitos viene obteniendo cerca de veinte años en todos los países del mundo donde se ha dado á conocer tan maravilloso aparato.

La herida, que tiene 16 centímetros de profundidad, casi le atraviesa el muslo, pero no hay desgarramientos interiores.

Rosalito pierde las corridas de Orihuela, Mieres, Alicante, Valencia y otras.

La casa del distrito es visitadísima. Ha producido verdadera consternación el petacazo, porque Rosalito había estado muy trabajador y muy valiente y se había ganado todas las simpatías del público.

El doctor Lariola, que le asiste, le ha hecho una cura detenida.

Rosalito no tiene fiebre. Los demás heridos continúan relativamente bien.

Muerta por su amante

ALICANTE. (Sábado, noche.) En el pueblo de Finestrat se ha desarrollado un sangriento suceso.

Hallábase acostados y durmiendo los amantes Rafaela Cremades, vecina de Alicante de oficio peinadora, y Manuel Segorb Torregrosa, también residente en Alicante, donde estaba empleado como gerente en un almacén para ganados establecido en la calle de Bailén.

Aseguran personas que los habían tratado, que Manuel estaba locamente enamorado de Rafaela, hasta el punto de mostrarse celoso por el menor detalle.

Se fueron desde Alicante á dicho pueblo y se alojaron en una casa de viajeros, donde se conducían bien y, al parecer, en la mejor armonía.

Anoche cenaron, sin que se advirtiese disgusto entre ellos, después hicieron la tertulia á los dueños de la casa, y ya tarde se retiraron á descansar.

Serían las dos de la madrugada cuando los patronos y algunos huéspedes, que estaban descansando, fueron despertados por angustiosos lamentos que partían del cuarto de los amantes.

En seguida acudieron en auxilio de los que lo demandaban.

Cuando entraron en el cuarto presenciaron un cuadro horrible.

